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Coletânea
Histórias fascinantes de

pessoas que mesmo es

tando na terceira-idade
não perderam a vontade

de viver e com alegria e

entusiasmo aproveitam a
8

vida a cada minuto. �
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Agricultura Economia
Gaspar tem um processo
-de rizicultura irrigada
bastante desenvolvido

Almoçar fora de casa

virou rotina para muitas

pessoas. O curioso é que
além de ser prático,
muitas vezes é mais

barato do que fazer
em casa.

Página 04-A

que gera uma grande 'a

economia para o munici- �
pio. Além de propocionar �
uma belíssima paisagem. ::E
Página 09 - A �

Il..

Comunidade reclama falta de
local para estaciona�ento

.
Política

o tão esperado Concurso Público Municipaljá tem

data prevista para acontecer. A previsão é que se

realize já no mês de novembro.
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Comunidade

Nem todo mundo sabe.Mas os comitês de campa
nha trabalham duro para preparar a campanha dos,

candidatos. É dia e noite sem descanso.

Página 07-A

'Saúde

Página 05-A

Procedimentos básicos e essenciais para a saúde

bucal, podem garantir 'dentes mais saudáveis e

longe dos temidos problemas dentários.
.
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Geral
Comemorações da semana da pátria movimenta o

município e plebiscito contra a ALCA - Área de
Livre Comércio das Americas, circula na cidade.
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Em dia de festa com o Estádio Carlos Barbosa Fontes lotado a Sociedade Esportiva e

Recreativa Almirante Tamandaré conquista a 4a Taça Rio Itajaí-Açu de Futebol
A Assoe. dos Jornais do Interior de se IMaroca, venc�u a Sociedade
a Rua AdolfoMello, 38 - sala 901 js íoram .ecebidos com festa
1- F- Bd. Ex=cutive ManQqn�m_-; u� lU mUI'to"'--storcedores

o·

•

._ .. y",_ ........ - 1"'C i I .•

Página l6-A

RESTAURANTE e

LANCHONETE
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Com exclusividade
das grifes

Young Force '

1il 332-4689 e McKids
Rua CeI. Aristiliano Ramos, 370

Colonlnha
332..0160

santa Terezlnha
332-7027

Sete de Seteinbro
332..0582
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Cada um por si
:-.:

Avida é um verdadeiro corre-corre. Falta tem-

popara caminhar, conversar, estudar, namo-
rar e viver. Não temos tempo para apreciar as
coisas belas que a vida nos proporciona. Ocupa
mos o nosso "precioso" tempo em pequenas coi

sas., e nos recheamos de mentiras, fofocas e críti
cas.

O ser humano se destrói facilmente. Perde
oportunidades simplesmente porque não acredita
mais em si, não acreditamais em ninguém. É como

se dormíssemos e acordássemos com o inimigo:
todos são concorrentes.

E o que ganhamos com isso? A única certeza é
que vamos morrer, e viver muito pouco. O que
são 60, 70 ou 80 anos de vida, se não aproveita
mos com amor e caridade. Não temos dinheiro?
Ok, dinheiro é importantíssimo para sobreviver
mos em uma sociedade capitalista e selvagem. Mas
viver financeiramente bem, e não vivermos com

perseverança e fé, do que vale tudo isso então?

Brigamos, corremos em busca apenas do ma

terial. Deixamos de lado o que reàlmente pode
fazerfeliz a nossa alma. Esquecemos de olharpara
o lado, de oferecer uma mão e de sorrir com vee-

mência.
Somos escravos de nós mesmos. Apenas robôs,

máquinas sem amor. Dizemos que amamos apenas
para ouvir em troca o mesmo sentimento. E quan
do não ouvimos o mimo, nos sentimos os piores
seres do mundo. Epor que? Simplesmente porque
pensamos apenas em nós e_não respeitamos a indi
vidualidade e o direito de ser e viver das pessoas.

Mas hámuito que fazerpara reverter esse espí
rito negativo que assombra a nossa alma: Épreci
so terfé, e amar incondicionalmente sempedir nada
em troca. O amor é algo simples, a vida é muito
fácil: Basta se doar sempre.

Ter isso com princípio de vida e não se colocar
como o alvo de atenção é contribuir com uma pe
quena parcela para que o mundo se torne um local
mais fácil para viver.

Pois vivemos todos os dias disputando com nós
.

mesmos. Fazendo opossívelparamostrar aomim
do (e como se o mundo desse realmente importãn
cia) quem é omelhor. Nofinal vamosperceber que
toda esta loucura infernal, nada adiantou: a'vida
se resume em amar e não brigar contra nós mes

mos.

Debate 1
O Clima esquentou na última segunda-feira, 02, à

noite na Rede Record de Televisão, com o debate entre
os candidatos à presidência da República. O dialogo foi
atravancado por ofensas e agressões entre os candida
tos Ciro Gomes e José Serra.

Debate 2
Ciro Gomes atacou contra Serra, acusando de fazer

uma campanha, que não se identifica com o seu progra
ma no horário político. Serra rebateu dizendo que Ciro
é especialista em insultar e fazer acusações que não pode
provar.

Debate 3
Por diversas vezes Serra teve que pedir aparte ao

mediador, jornalistaBoris Casoy, para responder as cri
ticas dos adversários, que não foram poucas contra o

Governo Federal, e por conseqüência contra Serra, alvo
do tiroteio no debate.

Corrida
A pouco mais de ummês para as eleições, começa o

corre-corre em busca dos votos: é café da manhã, al
moço e jantar, para reunir lideranças na caça aos votos.
Tem quem se reúne com grandes grupos, outros com

pequenos, ou seja "onde dois ou mais estiverem reuni
dos lá eu (candidato) estarei". É não perder tempo mes
mo! Tem candidato que consegue marcar presença em
todos os eventos, outros nem aparecem.

llustração: Marcos Cruz

Instalação de Lombadas
Estou escrevendo para agradecer ao Prefeito ça para nós. Esperamos que mais lombadas apareCelso Zuchi e demais por terem atendido ao pedi- çam em nossas estradas. Só espero porém, que não

do do povo gasparense, sobre a instalação da lom- precisemos esperaramuito para que esta comece a
bada eletrônica na Rua Dr. Nereu Ramos. Lom- funcionar.
bada esta que é de grande importância e seguran- . Juliana Pereira Mabba

Arranhões
Na última semana o clima esquentou entre o Prefei

to e o vereador Joel da Costa, o primeiro chamou o ve

reador de "menos inteligente" durante uma entrevista.

Plebiscito
O plebiscito Nacional sobre a ALCA (Área de Livre

Comércio das Américas) vai até dia 5, é importante o

seu voto, dirija-se a um local de votação no seu bairro,
na associação de moradores ou Escola.

Bolo de 152 metros
Foi oferecido dia 02, aos munícipes de Blumenau

em comemoração aos 152 anos de história, um bolo de
152 metros. Um dos motivos de entusiasmo foi a

reurbanização da rua XV de Novembro, que, diga-se de
passagem, é belíssima e oportuna. E Gaspar, quando
será que ira seguir o exemplo, e reurbanizar a sua

Aristiliano Ramos?
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Concurso em novembro
Serão 567 vagas disponíveis no- concurso público municipal

A Prefeitura Municipal de
Gaspar irá realizar possi

velmente no mês de novembro

um concurso público para con

tratar 567 funcionários de acor

do com a necessidade de preen
chimento dos cargos, o que de

verá acontecer apenas em janei
ro de 2003.

O concurso terá validade de
dois anos, mas poderá ser pror

rogado pór mais dois anos. Os

primeiros cargos que serão pre
enchidos serão os de fiscal (os
fiscais não podem ser comis
sionados e sim funcionários

efetivos).

Até final de setembro será di

vulgado um edital de concurso

público, informando todos os

passos para realizar a inscrição.
Secretaria
Educação
Planejamento, transportes e obras
Saúde e Assistência Social
Samae

Administração e Finanças
Agricultura
Fundação Municipal de Esportes
Indústria, Comércio e Turismo
Ass. Estratégicos e Desenvolvimento
Assessoria Jurídico
Gabinete do Prefeito

Ainda não se sabe qual a empre
sa que irá realizar as provas, mas
o processo de licitação à

contratação está em andamento.

Número de Vagas
241
150
74
43
19
14
10
06
04
02
04

Total567

Prefeitura assina financiamento e garante
modernização do sistema tributário

A Prefeitura de Gaspar es- A Prefeitura de Gaspar
tará assinando amanhã o con- elaborou o projeto através
trato de financiamento do de uma comissão interna
PMAT (Programa deModerni- com ajuda de técnicos do

zação da Administração Tribu- Banco do Brasil. Após o

tária e da Gestão dos Setores projeto constatou-se a ne

Sociais Básicos) na ordem de cessidade de investimento

R$769.489,00. O programa em aquisição de equipa
atua como linha de financia- mentos como micro-com

menta junto ao BNDES (Ban- putadores e sistemas, au
co Nacional de Desenvolvi- menta da área física, le
menta Econômico Social) num vantamento aerofotogramétrico,
incentivo às prefeituras com, aquisição de veículos, ca

objetivo no aumento na arreca- pacitação de recursos humanos
dação própria dos municípios. e recadastramento de imóveis.

A cerimônia de assinatura
contou com a presença da su

perintendente Estadual do
Banco do Brasil Melânia M.

..

Fernandes.

Candidato do 100%
'" .

fala -para empresarios
A convite da Câmara de Di

rigentes Lojistas de Gaspar -

CDL; da Associação Comercial
e Industrial de Gaspar - ACIG e

da Associação das Médias e Pe

quenas Empresas - AMPE, Q
candidato a deputado estadual

pelo 100% Gaspar, Pedro Inácio
Bornhausen explanou sobre os

,
seus projetos a serem desenvol
vidos caso eleito for.

Mais de 150 pessoas, entre

empresários e a comunidade em

geral participaram do almoço
que aconteceu na Sociedade Ca

narinhos, no dia 29 de agosto,
quinta-feira.

Na oportunidade participa
ram os presidentes dos sete par
tidos que compõem o projeto.

De acordo com o secretário
da CDL, Carlos Pamplona, o

evento atingiu as expectativas "O
candidato pode expor os seus

projetos e explicar para os pre
sentes o que pretende fazer Caso
seja eleito", disse.

Pamplona tainbém afirmou

que a posição da CDL, AMPE e

ACIG não é partidária e sim em

benefício do município de

Gaspar.· "Não interessa o parti
do ou o candidato. É preciso ter
compromisso com omunicípio",
destacou.

O secretário também disse,
que caso a primeira-dama e

candidata a deputada estadual

pelo PT, Liliane Zuclli tiver in
teresse de expor os seus projetas
e anseios políticos, as três enti
dades estarão abertas para ouvi
rem suas propostas. "Queremos
apenas que mais recursos pos
sam vir para Gaspar, é importan
te ter alguémdaqui nos represen
tando na .Assembléia Legis
lativa", concluiu.

"Transporte escolar, transporte
urbano e saúde. Saúde realmente
precisa de melhor atendimento".

Juliane Schmitt, 16 anos,
estudante - Bairro Belchior

Central

"Saúde, educação e segurança
pública. Saúde está péssima, a

educação falida.
Maria de Lurdes Junkes, 53

anos, sup. educacional- Bairro
Coloninha.

Confira!!!

Ganhadores do sorteio
. de um almoço ou jantar
especial de Frutos do Mar
no Raul' s com acompanhante

"Educação, saúde e trabalho.
Essas coisas são os pilares de uma

sociedade bem estrutúrada".
Amilton de Souza Filho, 30 anos,

, Advogado - Bairro Figueira

"Desemprego, educação e violên
cia. Com'emprego pagasse

educação e ninguém rouba pra
comer".

\Gizilando Nascimento, 26 anos,
Taxista - Gaspar Grande.

Com
�._,._.-_

.._.
__ .__ .-.música
ao vivo!

Fernando Zimmermann - Jaraguá do Sul
Maiza de Souza - Ilhota
Fábio Haupenthal - Gaspar

Não percam II!
Nesta quinta-feira um delicioso

Buffet de Frutos doMar a partir das 20:00 horas
Informações e reservas pelo telefone 3�2-3978 ou 332-2252

"Salário, a inflação embutida e

saúde. O SUS é muito precário
no atendimento",

Rúbia Paula Viera, 26 anos, do
Lar - Bairro Coloninha.

Fone: 332-3978
Rua Itajaí, 552- Centro

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



04-A 04 A 10/09/02 Jornal MetasECONOMIA

Almoçando em Gaspar
Almoçar em restaurantes perto do trabalho pode ser uma grande vantagem

um pão.
Se pegarmos

como exemplo um

x-salada, e

fossemos a um su

permercado com

prar os ingredientes Almoçar fora pode poupar tempo e dinheiro-

necessários, notaríamos que ele nos túrbios e casuais atrasos.

sairia por quase quatro ou cinco vezes Tudo para comer uma refeição sau

mais barato. Porém não contaríamos o dável em nossos doces lares. Claro, que
deslocamento até o mercado próximo, não há quem troque uma boa refeição
ou não; gás; luz; água; transporte até a com a família reunida em torno damesa.

sua casa seja de carro ou ônibus; Mas no fim das contas, quem irá lavar a
incômodos causados por eventuais dis- louça?

NOs últimos anos, com a agitada
vida moderna e as pessoas tornan

do-se independentes cada vezmais cedo,
ir almoçar em casa, acabou sendo perda
de tempo.

Ficou muito mais fácil, prático e ba

rato almoçar fora de casa, nos restauran
tes que permeiam a cidade. Gaspar não
émuito diferente. Tanto no Centro como

perto das empresas mais longínquas há
restaurantes e lanchonetes por perto.
Nelson Lourenço de 49 anos, diz que al

moçar fora de casa, lhe poupamuito tem

po. "Eu faço entregas. Portanto eu al

moço em restaurante perto de onde es

tou. Porém, sempre cuido com a quali
dade e preço, é claro", enfatiza Nelson.
O vendedor Flávio Germano, que mora
em Blumenau, almoça também no cen

tro. "É muito mais' prático e barato. Só
de gasolina já gastaria um monte", afir
ma Flávio.

Os mais comuns são os buffes que
variam desde R$ 3,00 a R$ 7,00 depen
dendo do lugar e dá. qualidade. Buffes
em quilo também são comuns, porém
para os que precisam de grandes e

"rechunchudos" pratos, comer por qui
lo, em alguns casos, sai mais caro.

Oproprietário de um restaurante no

Centro, Edson de Oliveira Cardoso co

menta que para trazer os clientes tenta

fazer com que o restaurante tenha um

ambiente familiar. "Além de manter a

higiene que acho essencial, atendo as so

licitações dos meus clientes", disse.
Pra lá de comum são os salgados das

lanchonetes. Um bolinho de carne com

pão, uma coxinha; um pastel ou até o

famoso x-salada. Um salgado de lancho
nete é uma boa maneira de alterar o car

dápio. Entretanto,muitas vezes, acabam
saindo mais caro do que um bom almo

ço. Mas é claro, vai novamente da gula
do cliente. Sabrina Meyer da Silva de

'

16 anos; antes comia muitos lanches na

hora do almoço. "Eu comia lanche de
mais e acabei ficando doente. Hoje, op
tei por uma alimentaçãomais saudável",
comentou.

Contudo, o mais importante é esco

lher restaurantes ou se preferir lancho
netes que tenham qualidade e principal
mente higiene. Muitas vezes esta supe
ra o fator da quantidade.

Fique atento ao alvará da prefeitura
e da vigilância sanitária. Segundo o

diretor de vigilância de sanitária, Eduar
do Weise, o alvará sempre estará em lu

gar visível. "É muito importante ir a lu
gares onde a vigilância passou. Porque
assim você estará correndo menos ris

cos". Complementou também, que ob
servar o estado dos alimentos, bem como

o balcão do buffe está protegido do
contato direto com o alimento e princi
palmente a integridade do. estabeIeci-
menta .'

X-Salada

Entende-se por
x-Salada um pedaço
de carne prensado

.

com queijo e pre
sunto, folhas de al

face, fatias de toma
te, milho, ervilha,
pepino e caprichos à
parte. Tudo isso cui
dadosamente colo
cados no meio de

A sociedade Ltda.
E as mudanças do novo código civil

A partir de 11 de janeiro do próximo
ano, entrará em vigor o novo Código
Civil Brasileiro. Dentre as diversas ino

vações, o novo diploma está trazendo
substânciais alterações na formação e

administração das empresas, constituí
das sob a forma de capital por cotas de

responsabilidade limitada. Este tipo de

sociedade verifica-se na grande massa

de empresas de nossa cidade e também

do-país. Importante pois, que tantos os

sócios e os responsáveis pela contabili
dade destas empresas, fiquem atentos

para as importantes inovações que o

novo Código Civil contém. Nesse bre
ve artigo destaca-se entre outras inova

ções, a extinção da denominação sócio

gerente e o aparecimento da figura do

administrador, o qual poderá ser sócio
ou terceiro nomeado por todos os sóci

os, ou de no mínimo 2/3, estando o ca

pital totalmente integralizado. A figura
do comerciante deixa de existir e todos

serão empresários. As Ltdas. poderão ter
Conselho Fiscal com nomínimo 3 (três)
membros e respectivos suplentes, inde
pendentemente do tamanho da empresa
e-do número de sócios. Outra significa
tiva inovação é a obrigatoriedade de re

alização de ASSEMBLÉIA GERAL
ORDINÁRIA, pelomenos uma vez por
ano quando o número de sócios for su

perior a 10 (dez). Sendo 10 (dez) ou
menos, as deliberações da sociedade

poderão ser feitas através de reuniões.

No que tange a responsabilidade dos
sócios e dos administradores, é impor
tante ressaltar que o Novo Código Ci

vil, carrega consigo o espírito da

desconsideração da personalidade jurí
dica, abrindo, mesmo que sutilmente, as
possibilidades de atingir os bens dos só
cios e dos administradores para respon
der pelas obrigações da sociedade, se

esta não as satisfizer. A conclusão a que
se chega, após breve análise do novo

texto legal, é que cada vez menos have
rá espaço para empresanos

despreparados ou que constituem em

presas para fins diversos do seu objeto
social, como por exemplo o incremento

de seu patrimônio particular, em detri

mento dos compromissos sociais com

terceiros, fornecedores e seus funcioná

rios. Há inúmeras outras considerações
a serem feitas sobre o assunto, as quais
merecerão especial atenção de quem
opera nesta área. Fica corno orientação
para os que desejam tornar-se e perma
necerem empresários, sob a égide do

Novo Código Civil, sempre consultar

profissional de sua confiança, especial
mente um consultor jurídico que tenha
conhecimento do assunto, a fim de fa
miliarizar-se com as alterações, que va
lem também para as empresas já cons

tituídas.
Renato Luiz Nicoletti - Advogado -

Pós-graduado em Direito Empresarial -
Consultor Jurídico da AMPE.

Moda
É comum observarmos agora em

Gaspar, enormes e imponentes cães

passeando pelas ruas da cidade com

seus donos. Parece que virou Moda!

O que fico imaginando e me pergun
tando é qual o controle que estes "do
nos" tem sobre estes animais?
Observei esta semana, duas pessoas

passeando, e mais parecia que o cão

é que os arrastava pela cidade e con

trolava todo o passeio. Vários são os

casos ocorridos no Brasil de animais

que atacaram seus próprios donos; vi
zinhos e amigos.

Acredito que os cães daqui não se

jam diferentes dos de lá! É
necessário que "alguém" preste aten
ção nisto, antes que algo de ruim

aconteça. É claro que, antes de qual
quer coisa, os próprios donos devem
tomar consciência e prestar atenção
no que estão fazendo.

É interessante, simpático e boni

to; uma forma de lazer. Mas este lazer
não pode colocar em risco a seguran
ça das pessoas que também cami
nham pelas ruas.

Corrijam-me se estiver errado,
mas quem não fica com um

"pouquinho" de medo quando cruza

com um animal destes pela rua? E

quem garante que o dono tem total

domínio sobre ele? Para aqueles que
tem um cão, pensem nisto! Para os
que não tem, tomem cuidado!

Preconceito lingüístico
Você, que lê este texto, conside

ra-se uma pessoa culta. Provavelmen
te possui um bom nível de conheci
mentos gerais, domina a língua por
tuguesa. Mas, você, como pessoa
culta, que lê bem e compreende a

maioria dos textos, torce o nariz para
o linguajar popular que muitas vezes
usamos. A troca de palavras, os er- "

ros, são verdadeiras agressões ao seu
ouvido e olhos atentos. Bem, onde
quero chegar com este texto? O pro
blema é que juntamente com as "ale

grias" que o domínio da língua traz,
cria-se um novo tipo de preconceito,
exclusão, diante de tantos que já pos
suímos.

É o preconceito lingüístico, que
agrava ainda mais o processo de ex

clusão social no Brasil. Assim, além
da cor, da pobreza, da religião, da se
xualidade, amaneira de falar e escre
ver também acaba se tornando um

fator de intolerância e afastamento.
Na próxima semana, falamosmais

sobre isto!
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Falta local apropriado para estacionar
. / .

Dificuldade de encontrar locais apropriado para estacionar causa descontentamento da comunidade

, 'NóS que andamos de bicicleta, não radora do bairro Santa Terezinha, que vai
temos onde estaciona-la princi- às compras de bicicleta também sente di

palmente quando vamos ao Centro. Se ficuldade. "Seria bom ter estacionamen

vamos a alguma loja, só podemos estaci-. to. Pois é difícil encontrar uma vagames

onar na frente do vidro da vitrine. E isso mo estando de bicicleta. Não é seguro.

não pode", reclamou a ciclista e balco- Não me importaria de pagar", disse.
nista Iraci Correa dos Santos, 24 anos,

Estacionamento Rotativo

moradora do bairro Figueira. O diretor de trânsito, Osmir Raizer
É comum pessoas, como Iraci recla- Júnior, anuncia uma novidade. para a co

marem pela falta de estacionamentos munidade, principalmente para as pesso

apropriados no centro da cidade. as que se sentem prejudicadas na hora de
O bancário Algi Mattos, 49, morador estacionar os seus veículos.

do bairro Sete de Setembro sugere que
A DITRAN e seus funcionários ela

seja feito logo algum projeto para criar boraram um projeto técnico de estacio

locais adequados para que os carros, mo- namento rotativo nas ruas centrais da ci

tas e bicicletas possam estacionar com se- dade, que ainda não tem nome definido,

gurança. "Seria muito interessante criar mas o serviço seguirá os moldes da Área
novos locais para se estacionar, Não im- Azul de Blumenau e de outros municípi
porta se seja necessário pagar, pois é um os. "O nosso objetivo é proporcionar uma
benefício para todos", explicou. "Geral- maior rotatividade nas áreas de estacio

mente os estacionamentos dos bancos fi- namento centrais, assim auxiliando o co

cam lotados, e quando algum cliente do mércio e os bancos", explicou Raizer.

banco precisa estacionar, não acha vaga,
"Pretendemos implantar gradativamente,

pois o estacionamento esta lotado por
uma rua a cada mês", disse. 'I

pessoas que precisam ir ao comércio", A idéia é implantar o projeto até o fi-

indagou. nal do ano. No momento os trabalhos es-

SolangeMaria da Conceição, 43, mo- tão na elaboração da lei e estudos com a

Luiz Henrique visita Gaspar
é:

.

Na manhã dessa segunda-feira, 02, às
07h30, nas dependências do Raul's Ho
tel, várias lideranças doPMDB, entre elas
o candidato ao governo do estado, Luiz
Henrique da Silveira e o candidato a de

putado federal Renato Vianna, estiveram
presentes para discutir assuntos como:

descentralização, parcerias com prefeitu
ras, tecnológica e prioridades sociais.

Luiz Henrique falou sobre a criação
de agências regionais nas 26 micro-regi
ões, onde o secretário regional.terá pode
res de decisão para conseguir recursos.
Também enfatizou sobre a importância
da parceria com os prefeitos, onde seria

possível conseguir obras mais baratas e

gerar novos empregos. Também falou

sobre a necessidade de conseguir mais
modernização tecnológica, e reforçou a

questão da educação e saúde no estado.
O candidato citou exemplos, como

Joinville (onde foi prefeito) que nos últi
mos cinco anos investiu R$ 110 milhões
na geração de trabalho/renda, turismo e

lazer, que era um dos principais pontos
em defasagem do município.

Já na noite de segunda-feira, 02, o

diretório do PMDB de Gaspar realizou
sua reunião mensal, que teve início às
20h, na Sociedade Alvorada, que contou
com a presença do candidato do 100%

}

Gaspar, Pedro Bornhausen. Na oportuni-
dade foram discutidas várias questões
principalmente sobre as eleições.

FUNDO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIASOCIAL
Tomada de Preços N° 8/2002

OBJETO: seleção e contratação de empresa para aquisição de alimentos para os CDls e Creches
Domiciliares do município de Gaspar. ENTREGA E ABERTURA DOS ENVELOPES: contendo os docu-

-

mentos de habilitação e a proposta DIA - 20/09/2002 às 14:00 horas. Os interessados poderão obter a
íntegra do edital, diariamente no h.ofàrio de expediente, no Departamento de Compras da Prefeitura Munici

pal, ao preço de R$ 20,00(vinte reais).
Gaspar (SC), em 04 de setembro de 2002.

JULlTA SCHRAMM
Secretária de Saúde e Assistência Social

FarmáciaCri

Avenida das Comunidades, 160 Disque farmácia : ��l·Oã1H

Além de caotico o trânsito os motoristas não encontram lacal para estacionar

comunidade. "Pode haver alterações no O dinheiro arrecadado com o estacio

projeto, por isso é necessário realizar uma namento será usado para realizar campa
audiência pública, que pretendemos fa- nhas que promovam a paz no trânsito.
zer até o final deste mês, quando a lei História
deverá estar pronta", disse. Gaspar já teve estacionamento

O número de vagas previsto com o rotativo, que era de responsabilidade da

estacionamento rotativo é de 250 vagas CDL - Câmara de Dirigentes Lojistas, e
para carros, 60 vagas para motos e 80

vagas para bicicletas.
Valores
Ainda não existe definição sobre os

valores, mas deverá seguir os mesmos

cobrados em Blumenau e Joinville. Nes
ses municípios o valor é de R$ 1,00 para
automóveis e R$ 0,50 para motos. As bi
cicletas têm estacionamento gratuito.

funcionou
de maio de
1979 até

março de

1991, e foi
desativado

por falta de

legislação.

47 332-5633 (recado e fax)
332-0103 (escritório)
332-0759 (residência)
366-2923 (veraneio)
pedroadv@terra.com.br

Caixa Posla/179
Rua Augusto Beduschi, 12 s/6 • Gaspar

Dr. Pedro Madalena
----- Advogado -----

Comércio de Mármores e Granitos Ltda

Venha nos visitar e Confira nossos preços!
,

t 9101-2182 ti (47) 332-5995
Rua Frei Solano, 1097 Gasparinho

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ativa muda para melhor
Programação diferenciada com participação da Rádio Nativa de São Paulo

Rumo ao norte
O rádio é um dos veícul�s de comu

nicação mais completos que exis
te. Ele informa, diverte, cria conceitos,
dita regras e acima de, tudo acompanha o

ouvinte onde ele estiver. Você pode estar
no trabalho, fazendo algum serviço do

méstico, dirigindo ou vendo o tempo pas
sar, mas o rádio está presente em todos
os momentos das nossas vidas.

A Rádio Ativa FM já faz parte dasfa
mílias gasparenses e do vale do Itajaí há
muitos anos, e agora para proporcionar
mais qualidade aos ouvintes estará pas
sando por algumas mudanças para me

lhorar ainda mais á sua programação.
.
A farm1ia Reinert é agora a única pro

prietária da rádio, que é capitaneada por
Jener Reinert, velho pioneiro do rádio
catarinense. A Rádio Cultura AM de
Timbó também está sob controle
acionário da farm1ia, que também parti
cipa de processos de licitação de outras

concessões no Vale do .Itajai e Vale do

Rio Tijucas.
Joel Reinert é o diretor geral e sócio

gerente da Ativa FM e informa que as no�

transmitir em rede a programação nacio
nal. "Manteremos sempre a nossa progra

mação e identidade local. A tendência é

regionalizar a rádio", disse.
.

Vários programas da Rádio Ativa fa
zem parte da vida de milhares de pessoas
em Gaspar e vizinhança, como é o caso

do programa de Jornalismo (07h às 08hs
damanhã), que se tem idéia de buscar cor

respondente de várias cidades, para tor

na-lo mais regional. "O forte de toda FM

� entretenimento e música, e em matéria
de músicas a Ativa FM é líder em

Gaspar", explicou. "Pretendemos trazer

s da Nativa FM uma programação diferen
� ciada, como é o caso de um programa de
o

&: músicas apresentado pelo filho do-
Roberto Carlos, que deverá com certeza

contagiar todo o público".
Certamente serão boas novas que irão

revolucionar positivamente o rádio no

Vale do Itajaí. Vale a pena ficar atento e

acompanhando diariamente a programa
ção desde já para saber de antemão as

novidades que estão para chegar. A Ati
va FM fica 24h no ar.

Veja para que lado você caminha.
Não perca a direção. Não fique deso

rientado. É desagradável ter que vol
tar atrás. Pode ser que não haja mais

tempo nem ânimo. Não hesite. Siga
para o Norte. O Norte é a direção
correta. A bússola aponta para o nor

te. As Escrituras Sagradas indicam o

Norte.

O Norte é Deus. Pois o fim princi
pal do homem é glorificar a Deus e

goza-lo para sempre. Você não veio à

existência só para comer, beber, dor
mir, divertir-se, amar, multiplicar-se,
vestir-se, plantai, colher, poupar, vi
ver e gozar dos bens que o trabalho e

Deus lhe dão. No íntimo você precisa
de Deus.

O Norte é a perfeição. O certo não

é descer, mas subir. O certo não é apa

-gar de vez o que resta da imagem e

semelhança de Deus em você, mas re
cuperar a imagem perdida. O certo

não é o retrocesso, mas o avanço. O

certo não é amoldar-se às paixões,
mas tomar-se perfeito como é perfei
to Aquele que chama para o Norte.

�

O Norte é a glória. A glória pode
parecer muito distante, mas ela exis

te. Os sofrimentos do tempo presente
não são para comparar coma glória
por vir, a ser revelada em você, no
seu corpo, na suamente. A glória que
se encontra ao Norte não é mero su

cesso na vida. É muito mais. E ale-,
gria, é satisfação, é comunhão, é au

sência da maldade, é pureza, é parti
cipação da vitória de Jesus sobre tudo
e sobre todos.

Ande, amigo, vamos para o Nor

te! Consulte a bússola agora. Acerte

sua posição. Leve junto sua família.

E não se esqueça: o desnorteado é

aquele que perdeu o Norte. Aquele
que perdeu o gosto para Deus, de se

encontrar semanalmente em comuni
dade para rezar, agradecer e louvar a
Deus... Aquele que até no domingo
só pensa em trabalhar, passear, comer,
beber, e esqueceu completamente o

caminho do Norte, ou esqueceu seu

Deus você e toda a sua família. Ain
da é tempo de tomar o caminho do
Norte ... (Mensagens).

-

Mudanças parafavorecer o ouvinte
vas mudanças já serão vistas logo no pri
meiro dia do mês de outubro. "Será uma

reestruturação completa, passando pela
linha de programação e administração.
Mas a grande mudança será na progra
mação", explicou Joel, informando que
está se firmando uma parceria com a Na
tiva FM de São Paulo, para começar a

Samae incentivaresistência às drogas
Segundo Wolnei Francisco Líbero,

Diretor Geral da autarquia, a pretendida
doação se justifica pela crescente escala
da da drogadição e da violência no terri
tório nacional, bem como pelo importan
tíssimo trabalho desenvolvido pelos po
liciaismilitares, através do PROERD, no
qual busca iniciar um autêntico processo
de prevenção e conscientização acerca do
tema, junto às crianças e aos jovens. Ain
da segundo o Diretor Geral, esta é mais I
uma iniciativa que vem ao encontro dos

verdadeiros objetivos perseguidos pela
.administração do Prefeito Celso Zuchi,

.

sempre voltada para a inclusão social com

participação popular.

Samae atuando na conscientização contra as drogas para crianças, jovens e adultos

O Serviço Autônomo Municipal de
Água e Esgoto - SAMAÉ, por iniciativa
do seu Diretor Geral, Sr. Wolnei Fran
cisco Líbero, encaminhou ao Prefeito

Municipal Pedro Celso Zuchi, pré-proje
to de lei que objetiva efetuar doação à
Polícia Militar de Santa Catarina, para
que amesma continue desenvolvendo, no
município de Gaspar, o Programa Edu
cacional de Resistência às Drogas e àVi-

olência - PROERD.
Pedro Celso Zuchi, deverá nos próxi

mos dias, transformá-lo em projeto de lei
e envia-lo a Câmara de Vereadores para
apreciação do mesmo, que se aprovado
autorizará o SAMAE a efetuar doação de
materiais à PMSC, tais como bonés, ca
misetas, além de materiais e serviços pu
blicitários, para o desenvolvimento do
PROERD no município de Gaspar.

Aulas Práticas e Teóricas
Renovação e 1 a Habilitação

C332-2334 - 332-5010 l
Faça sua habilitação em até 6 vezes

Aprenda a,dirigir com quem gosta de ensina

Rua CeI. Aristiliano Ramos, 676 - Centro - Gaspar

Educação de Jovens e Adultos ao alcance de todos
der é utn

.

Apren
e reconteça

Projeto qU
diastodoS OS

Novas matrículas, diariamente,
durante todo o eno. Confira!

Agora você poderá continuar seus estudos, da série em que parou

Trazendo mais novidadespara você
* Nova fase * Mais explicações * Módulos sem custo
* Aulas em grupo

* Salas climatizadas * Uma presença semanal
Rua Dr.INereu Ramos, 100

Fone/fax: 332-2968 / 332�0189

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Correria dos Comitês de Campanha
/

Todo o candidato tem o auxílio essencial da coorderráção que trabalha para que tudo dê certo

Agitação nos comitês de campanha antes das eleições de outubro

Quando
se inicia o período eleito

ral, no qual os candidatos se apre
sentam aos eleitores, seja pelos adesivos
ou pêlos santinhos, mal se imagina que
por de trás deles há muita gente respon-
sável pela campanha.

-

O comitê de campanha, como é assim

chamado, é responsável pelo

assessoramento do candidato. Ele produz
tudo que o candidato necessita, desde os

simples santinhos, passando pela agenda
e finanças. Segundo o coordenador de

campanha, Alvair Al-ves, toda a coorde

nação é montada no sentido de estruturar
e deixar clara as propostas do candidato,
"Temos que dar todos os instrumentos e

. sustentação da campa-
nha", complementa. \

Por reuniões semanais
é revisto os resultados,
analisadas as estatísticas.
Deste medo, pode-se sa

ber em que lugar deve se

agir para garantir melho
res resultados e tudo isso

começa cedo.
Alves comenta que a

coordenação começa às 7
horas da manhã e às ve

zes vai até as 22 horas,
produzindo releases, ou
vindo rádio e tv.

Destamaneira, a coor
denação fica sabendo o

que passa nos meios de

comunicação e trabalha de
acordo com isso. "Ne
nhum candidato consegue
fazer uma boa campanha

Comece 2003 no
ritmo quente
doOlodum
Saída; 25/12/2002

Chegada: 06/01/2003
Vagas Limitadas

IQfôrtnações: (47) 351-4444
997-4993

Peças e Acessórios
para Automóveis

* Peças
* Acessórios

*Som
* Peliculas

Rua Itajaí, 355 - Centro - Fone 332-2627 '

Rua Anfilóquio Nunes Pires, 527 - Figueira - Fone 397-0723

sem uma coordenação. Ele pode até co- plica Schmitt. Segundo Antônio, o comi
meçar, mas não terá futuro promissor", tê é responsável por todo assessoramento
explica Alves. do candidato. "Picamos ligados no rádio

Antônio Pedro Schmitt, t,m1bém co- e tv pra saber resultados das pesquisas e

ordena uma campanha. Comenta que o acontecimentos nacionais e da região",
princípio do comitê é a organização. "É esclarece, comple-mentando que desta

uma administração. A campanha tem iní- maneira pode preparar o candidato em

cio, meio e fim, saber como vai ser a cam-
.

seus comícios.

panha. Saber trabalhar a imagem do can- As coordenações de campanha traba
didato, e o marketing utilizado", esclare- lham 24horas, absorvendo todos os fru

ce. Na coordenação de Antônio Pedro há tos do trabalho realizado no candidato.
uma comissão que cuida especificamen- Desde sua imagem perante os eleitores,
te dos gastos com combustível. A comia- o marketing elaborado eos gastos com a

são de panfletagem é treinada para a dis- campanha.
,�tribuição. "Nós apresentamos os Desta maneira, concentram-se para
,;canditados às pessoas nas casas e nas ruas. obter melhores resultados na campanha
� Não jogamos os santinhos nas caixas de eleitoral. Sempre com a esperança no

� correio e muito menos nos jardins", ex- objetivo final. Vencer as eleições.
�

Ilhota investe em

tratamento de esgoto
Visando amelhoria da qualidade de

vida, o Município de Ilhota em parce
ria com o Governo Federal está
viabilizando uma obra de fundamen
tal importância para a população do

Município e também do Vale do Itajaí.
É a construção da Rede Coletora e

da Estação de Tratamento de Esgoto
do Bairro Vila Nova, esta.obra deverá
atender por volta de- 1.700 pessoas di
retamente no tratamento dos esgotos
residenciais assim como trata-los com
95% de eficiência e qualidade dentro
do município.

o investimento corresponde a R$
370 mil. Segundo õ Prefeito Roberto
da Silva (Betinho) PPB, avaliando o

investimento público em saneamen

-to básico, acrescenta, "são recursos

como este que garantirãomelhoria na
qualidade de vida das futuras gera

ções", assim acredita que ao término
da obra prevista para dezembro deste

ano, a população poderá ter um im

pacto positivo reduzido dos níveis de
... ,..'

poluição que atualmente chegam a um
dos mais importantes rios do EStado
de Santa Catarina, o rio Itajaí Açu.

CIRCUITO

-

Material Elétrico de Alta e Baixa Tensão
Consultoria Técnica - Projetos Elétricos

ir (04) 332·1501
Rua Amoldo Schramm, n° 33

Avenida das Comunidades - Centro - Gaspar

Atendimento: 08:00 ás 12:00 hs
13:30 às 18:30 hs Rua 7 de Setembro, 41. Fone: 332-0550

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cuidados essenciais com os dentes
o hábito de usar o fio dental nos dentes, é tão importante quanto escová-los diariamente

A lguns procedimentos devem ser observados diariamente para garantir
mais qualidade à saúde bucal. Regras de como escovar os dentes da

melhorforma possível, são algumas sugestões da Dr' Eliane Guaragni
Alves, dentista, especialista em clínica geral e ortodoniia.

Ela atua na área há quase dois anos e é formada pela UNIPAR, Paraná, e

em entrevista ao Jornal Metas esclarece algumas dúvidas da comunidade
sobre os problemas da saúde bucal e sugere algumas soluções.

Dr' Eliane atende em Gaspar, na Avenida das Comunidades, n° 410, sala
03 e em Balneário Camboriú, na Rua 1800, n° 97, sala 05.

Metas - Para quem quer ter os den
tes bem branquinhos, quais são os mé
todos mais modernos para que a pes
soa possa ter um bom resultado?

.

Dr". Eliane Guaragni _ Além do cui
dado com o cigarro, alimentos e bebidas
com corantes, para manter os dentes
"brancos" é necessário boa higiene. Para
torná-los mais claros o método é o

clarçamento que pode ser feito diretamen
te no consultório, ou caseiro que também
requer indicação e acompanhamento
odontológico.

Metas - Ter dentes fortes depende
única e exclusivamente da questão he
reditária ou uma boa alimentação com
frutas, verduras e leite pode também

garantir um bom resultado?
Dr". Eliane .: Não. A questão heredi

tária tem grande influência na resistên
cia total do ser humano. O que acontece

é que pais com dentes "bons" têm cons

ciência quanto aos cuidados e passam isto
aos seus filhos, como conseqüência os fi
lhos também terão dentes bons. A alimen

tação é importante, pois, o açúcar conti
do em alimentos naturais não é tão preju
dicial quanto os industrializados.

Metas - A nicotina é um fator que
deixa os dentes amarelos. Como evitar
este problema? O que mais causa pro
blemas semelhantes?

Dr". Eliane _ Para evitar que os den
tes fiquem amarelos pela nicotina, o úni
co método é deixar de fumar. Outros fa
tores também devem ser evitados, como
café, chá preto ou alimentos com

corantes.

Metas - Como é a escovação ade

quada? Quando uma criança deve ini-
ciar a escovação?

.

Dr". Eliane - No lado de fora de to

dos os dentes e no lado de dentro dos den-

tes de trás, posicione a escova num ângu
lo de 45° na linha da gengiva e faça pe
quenos movimentos de vai e vem. Esco
ve a parte de cima da língua. Na parte de
dentro dos dentes da frente use a escova

na vertical com movimentos para cima e

para baixo. Na superfície de mastigação
dos dentes, use a escova na horizontal,
com movimentos de vai e vem. Com

plemente a higiene bucal com o fio den

tal, pois ele é tão importante quanto a

escovação. Curve o fio na lateral do den
te e movimente para cima e para baixo,
percorrendo cuidadosamente na linha da

gengiva. Limpe o dente da esquerda e o

da direta de cada espaço. Divida o tempo
de escovação igualmente entre os dentes:
escove durante 10 segundos cada grupo
de dois dentes. Troque a escova de den
tes no mínimo a cada três meses, ou sem

pre que estiver com cerdas entortadas.

Empregue uma forma que não curve mui
to as cerdas, que realizam a limpeza. A
escova de dentes deve ter cerdas macias
ou médias, com cerdas de pontas arredon
dadas e um tamanho que lhe permita es

covar bem os dentes de trás.
Metas - O que deve conter os cre

mes dentais para garantir a saúde dos
dentes?

Dr". Eliane - Os cremes dentais de
vem conter obrigatoriamente flúor além
de substâncias tensoaticas (como deter-

gentes) e sabor.
.

�etas - Quando uma pessoa perde
algum dente, devido a algum acidente

(principalmente) como é feita a recu

peração, quanto aos implantes e ou

tros?
Dr". Eliane _ Quando o dente é per

dido, porém o osso continua igual, há op
ção de implante. Se o dente for perdido
inteiro pode-se replantá-lo este mesmo

o medo de ir ao dentista foi passado de geração a geração
dente. Quando não for possível parte-se dequada, ocorrendo decomposição de res
à prótese. tos aliment�es pelas bactérias existentes

Metas - Por que tantas pessoas têm na boca e produção de um ácido capaz de
medo de Ir ao dentista? Como acabar, fragilizar a estrutura dental, tomando-a
ou se preparar antes de ir a alguma frágil à estas bactérias.
consulta? Metas - Quais os problemas

DrB• Eliane _ Porque se criou um dentários mais comuns e quais os tra
medo que foi passado de geração a gera- tamentos?

ção, de que o dentista é um vilão da dor, Dr". Eliane _ Cárie (higiene e dieta
sendo que nosso trabalho é cuidar do pa- adequadas) - Restaurações, tártaro (ras
ciente e não prejudicá-lo, ainda mais an- pagens, limpezas, uso de fio dental) - Mal
tes de começar qualquer tratamento. Te- posicionamento dentário (apa-relhos
nha confiança no profissional, isto fará ortodônticos).
com que a tranqüilidade surja naturalmen- Metas - Como é realizado um tra-
te a cada consulta.

Metas - Muitos têm medo da
anestesia. Sabe-se que hoje existem ou

tros produtos para anestesiar, sem pre
cisar dar aquela ''picadinha'' indesejá
vel?

Dr". Eliane _ Existem métodos anes

tésicos onde não é empregada agulha para
promover anestesia, porém em alguns
procedimentos é necessária comple
mentação anestésica normal. Estes mé
todos não estão difundidos devido a in

convenientes, como custo e tempo de tra
balho.

Metas - O que é uma cárie?
Dr". Eliane _. A cárie é uma doença

multi-fatorial, onde comumente há uma

associação entre má higiene e dieta ma-

�h1JDIOf:o" ?rtanoe{a Zimmermann
e � Fonooudíóíoqo
'i, ii: CRFa - SC - 7279

Avaliação e terapia dos distúrbios da linguagem,
. fala, leitura, escrita e motricidade oral. .

Para crianças e adultos.
ir 332-1433 / 9979-6930

Rua Duque de Caxias; n011 O - 2° piso - Centro - Gaspar - se

Dra. .Andrea Caneta Santana
Cirurgiã Dentlsta cao 5831

Dr. Vitorino Pantaleão de Santana
Especialista em Ortodontia cao 2786

.. 332-4018
='"�;'�'"7;C'C"'""""'�' e7' ='", .

tamento em crianças ou bebês?
Dr". Eliane _ O tratamento de bebês

é 90% realizado pelamãe e 10% pelo den
tista. Nossa tarefa é orientar as mães a

executar procedimentos simples como,

passar uma gaze umedecida com soro fi

siológico ou água filtrada após cada ma

mada. Evitar achocolatados e outros adi
cionais ao leite.

Metas - Qual à sua área de atuação,
e quem deve procurar tratamento em

seu consultório?
DrB• Eliane _ Clínica geral e

ortodontia, presta serviço a todos que
necessitarem de tratamento preventivo ou
corretivo.

Dr. Eliane Guaragni Alves
Dentista _ 332-6068
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A jovem Terceira ·Idade
Ouvir histórias, lições, desenganos e muita felicidade

Marlon Steiner Pasini de quem aprendeu muito da vida .

.

C
onhecida por quase todas as

pessoas que vivem em Gas

par, Dona Maura Linhares

como assim todos a conhecem, na ver
dade é Maurina de Oliveira que segun
da a própria só em dois lugares a cha
mam assim: na Prefeitura e no banco.

Seu pai era proprietário de um mer

cado no centro da cidade que funcio
nou por mais de 50 anos. Vendia ferra
gens, alimentos e artigos de presentes.
Ajudava no mercado desde pequena e

ali aprendeu, atrás do balcão, a convi
ver e vender aos clientes que por ali pas
savam.

Viúva desde seus vinte anos, nunca
mais se casou. Tinha medo que se con

seguisse um bom marido, talvez, para
as duas filhas, não tivessem um bom pai.
Resolveu que dedicaria sua vida a edu

cação das filhas e a ajudar aos pais no

mercado.

Agora aos 75 anos, aposentada há 15,
participa todas as quintas-feira com vin
te e cinco senhoras que se reunem para
fazer trabalhos como bordados, crochê
e outros artigos para a Igreja de São
Pedro. A cada quinze dias joga bingo
com as amigas. Passa bastante tempo
fora da cidade, na praia de Balneário
Camboriú.

Dona Maura tem 'um sorriso tão jo
vem e simpático que por instantes, acre
dita-se que nada de mal pode afetá-la.
Com este sorriso relembra do tempo em
que carregava as sacas de arroz para o

pai cardíaco. E atendia aos transeuntes

e trabalhadores da antiga e extinta usi
na que ficava defronte ao mercado. A
cada situação, idéia ou apenas um sim
ples comentário a levava para os velhos

tempos. Até mesmo quando, dos ami

gos de hoje em dia, falava. Mesmo as

sim, DonaMaura, lembrava de ricas his
tórias, pequenas surpresas ou até curio
sidades.

Enquanto falava, notava-se a satis
fação de levar uma vida tranqüila. Usu
fruindo os resultados conseguidos com
anos de trabalho. Diz tentar estar sem

pre contente. "Eu não fico em casa me

lamentando e pensando em doenças",
comenta Dona Maura.

Mas a vida já lhe trouxe muitos pro
blemas. Suas mãos esfregavam-se
entrelaçadas, denunciando o nervosis
mo ao contar. Porém, por educação e

por saber que em certos assuntos de fa-

.

Elegante e tranqüila dona alga sorri aos seus 69 anos

mília, às' vezes, ninguém deve se intro- Dona Olga, que neste campeonato tirou
meter.' Não perguntei muito e nem ao em segundo lugar. Também em segun
menos comentarei. Somente, me entris- do 'lugar ficou no arremesso de peso.
teceu ao ver, mesmo que por instantes, "Era eu, o toquinho de amarrar bode
toda aquela felicidade desaparecer com (como a gente ria quando eu falava isso),
tamanha rapidez. Entretanto, como toda contra urnas mulheres grandonas. Mas
a pessoa sábia e consciente, abriu nova- eu fui lá e joguei".
mente aquele belo sorriso e deixou uma Participa do Clube da Terceira Ida
mensagem as pessoas. "Tenham fé em de onde se encontra com as amigas, danDeus. Perdoar é muito importante. E ça, faz ginástica e canta no coral. "Eu
olhem todas as pessoas como iguais. Des- começei a viver com 60 anos. Com o
de o mais pobre ao mais rico". Grupo da Terceira Idade, eu não via a

Felicidade de sobra também se encon- hora de estar lá", diz Dona Olga.
tra em Dona Olga Reinert Pereira de 67 Como a vida, dentre tantas coisas, é
anos. Por duas vezes, Miss da Terceira feita para ensinar. Dona Olga já enfrenIdade. Ela já dançou no programa da Hebe tou grandes desilusões. Perdeu o filho
no SBT e participou do programa César

que era muito novo na época. E ficou
Souza. Também desfilou no Shopping responsável pela educação de seus dois
Neumarkt de Blumenau. Mostrava com filhos.�as, como a própria comenta. "A
orgulho as fotos de todos os desfiles. De vida é ensinamentos. E, portanto, essas
quando foi miss, quando "debutou" e coisas devem apenas ser lembradas as
aquelas velhas fotos de família. sim". Como suamensagem, acredita queCom uma poesia ganhou um concur- a melhor coisa é fazer .exercícios, "As
so literário para a terceira idade, marcan- pessoas que estão em casa sem fazer
do assim, o nome de Gaspar num livro nada. Façam urn exercício. Eu faço exer
que reunia trabalhos de toda a Santa cícios e pretendo viver até os noventa
Catarina. E, pretende ainda escrevermais. . anos", acqnselha Dona Olga, comple-Já participou de campeonatos realiza- mentando que acredita que as mulheres
dos em diversosmunicípios da região. Em

.

vivem mais porque geralmente não be-,todos conseguiu uma boa colocação em bem, nem fumam tanto quanto os ho
sua categoria. "Havia uma vez, que um mens. DonaOlga é mais uma daquelas
rapaz me perguntou se eu sabia jogar senhoras que nos dão lições valiosas sobolão. Eu disse a ele que sim. Mas nunca bre a vida. Enquanto eu a ouvia, bemhavia pegado uma bola daquelas na mão. como a todas as outras pessoas, gostaMas fui até a primeira cancha e observei ria que não só eu estivesse lá. E sim,
urna senhora jogando. Então pensei: É as- uma multidão apreciando cada imporsim, pois eu agora vou ganhar", explicou tante ensinamento.

"
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Felicidades

ao casal
Franciel e

Sandra que
trocaram

alianças no

último

sábado dia
31 de agosto.
Os noivos

realizaram
uma

belíssima
cerimônia na

Sociedade
=-_---' Alvorada.

Parabéns para o simpático "Homem

Aranha", ou o pequeno Lucas Gaertner

Krauss que completou 5 aninhas no último
dia 19/08. Seus pais, desejammuitas

felicidades.

César Mateus Pereira
aniversáriou no último dia

19 de agosto, e para
comemorar esta data

seus pais realizaram
uma super festa na

associação da

Lince.Estavam

presentes seus pais e

todos seus amiguinhos
do CDl Vovó

Leonida.Parabéns.

Foto:
Cine
Foto

Mary

Felizes e sorridentes o belo casal
Fernanda e Victor trocaram alianças

no último domingo (01/09) com
.

cerimônia e festa realizados no
Grande Hotel em Blumenau.

gisa@jol'llalmetas.CQI1l.bri

As fotos para a página social deverão ser entregues até às 12horas "de segunda-feira .

Parabéns a aniversariante do dia

Elaine R. Schneider que completa
mais um ano de vida hoje, 04. Quem
deseja muitas felicidades é sua filha.e

todas suas amigas.

o pequeno Henrique César

Zucki completou seu 10

aninho no último dia 1/09.

Seus pais Edinei e Manoela
desejam muitas felicidades.

Parabéns ..

Para iniciar o feriado de sete de setem

bro, a Rephynaria Bar e Boate promove a lí
Festa da Independência que acontecerá
nesta próxima sexta feira dia 06/09. E para
agitar mais ainda a galera, a Rephynaria es
tará distribuindo Chopp de Graça até a 1 h da
manhã. E com certeza será mais uma festa

que você não pode ficar de fora.

Os cumprimentos da coluna esta semana

vai para Aldelmiro Seide que trocou de idade

no dia 30 de agosto. Sua esposa Estela e seus
filhos Fábio e Cristiane desejam felicidades.

Parabéns!! Ao gasparense Carlos
Fernando da Silva Júnior que participou por
Blumenau do XXV Campeonato Estadual de
Atletismo de Adulto, em Itajaí nos dias, 30 e

31 de agosto. Conquistou o 3° lugar nas pro
vas 4x1 DOm e 1 DOm rasos e o bi-carnpeona
to na prova dos 200m rasos com o tempo de

21,91ss.

Imperdível!! Nesta próxima quinta feira
dia 05 de setembro, o Raul's Restaurante e

Churrascaria promove a partir das 20h um

jantar com Buffet especial de Frutos do Mar,
e música ao vivo.

Não perca!! Em comemoração a Sema
na da Pátria acontece-rá no dia 7 de setem

bro, sábado com início às 09h, um desfile na

rua CeI. Aristiliano Ramos, a partir do Clube
Alvorada até a ponte Hercílio Deeke. Haverá

% concentração nas rua Industrial José

� Beduschi, onde haverá a concentração, a rua
iS Eurico Fontes, a rua Vereador Augusto
B

__________.& Beduschi e rua São Pedro.

Parabéns à Carina
Nascimento que

completará seus 15

anos no dia 07/09.

Seus familiares
desejam muita saúde e

felicidade.

Parabéns à RB
Esportes Clube pelo
aniversário de um ano

de existência. A equipe
conta com total apoio
dospatrocinadores:
Supermercado São José
e Finco Alimentos.

Moda
Masculina
e feminina

332-0803

,

I
nua

�e 1íê!h1lie
iil

J'énha conferir nossa qualidade e variedades
r-

lipreços super acessiveis. c

.. 332-8455
Rodovia Ivo Silveira, 1616· ao lado doZoni � Santa Terezinha

Quinta-feira - 17:30 às 21 :30 horas - Coletânea dos
Alunos da Mega Ateliê, acompanhado do
Tradicional Café Colonial.
Uma mesa calorosa e familiar com
receitas passadas por gerações.
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Informativo da Câmara de Vereadores de Gaspar - Setembro/2002 Distribuição Gratuita

onhecendo·a
A

amara
Para conhecimento geral, a instalação física da

Câmara de Vereadores está sediada neste edifício,
na Avenida das Comunidades, n° 133, Centro.
Pelas perspectivas e objetivos traçados, a Câ

mara de Vereadores de Gaspar deverá ter sua sede

própria iniciada nesta Legislatura.
Assim, todos têm acesso à Câmara Municipal

que estará, sempre, à disposição do interesse pú
blico. Como órgão público que é, mantido pelos

cofres públicos, a Câmara deve servir e serve com

respeito ao cidadão, com dignidade e segurança
nas informações.

Acompanhando a modernidade na

Administração Pública, o Poder Legislativo,
também na esfera municipal, precisa mudar seus

conceitos e partir para a efetividade de seus traba

lhos, objetivando, sempre, melhorias na socieda

de, através de uma legal, justa, moral e eficiente
gestão administrativa.

..
,

Realizada a 1a Sessão Itinerante

A Câmara Municipal realizou no últi
mo dia 22 de agosto a 1 a Sessão Itinerante
do Município de Gaspar.

Esta la Sessão foi um sucesso. Apro
ximadamente 100 pessoas compareceram
no CDI Tia Maria Elisa, no bairro Bela

Melhorando o

atendimento ao público
Com novas e ampliadas por parte dos servidores. De

instalações internas, a Câ-
.

outra forma, as bancadas
mara Municipal necessita- partidárias já há muito ne

va dar maior comodidade cessitavam de espaço físico
aos visitantes e usuários, dentro da Câmara, para re
bem. como, dar maiores alização de reuniões e aten

condições de efetivação dos dimentos.
trabalhos administrativos, Página - 03

Vista para prestigiar o momento em que
os vereadores puderam estar mais próxi
mo da comunidade e esta pode conhecer
melhor os trabalhos do Legislativo.

Página - 03
.
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Mensagem·do Presidente

"O
tempo de fazer omínimo já era. É pre
ciso realizar, buscando na eficiência
oferecer o melhor possível".

Nesse sentido, idealizamos este informativo, que
, tem justamente o espírito de levar a toda a comuni
dade gasparense o conhecimento dos trabalhos do
Poder Legislativo Municipal, primando pela trans

parência e p_elo efetivo cumprimento de suas fun

ções.
Sabemos que boa parte da população não sabe

nem ao menos onde se localiza a Câmara Muriici

pal, muito menos qual o seu papel na comunidade.
Afinal, fomos eleitos para representar a todos.

Para tanto, a população necessita saber de que for
ma estamos desempenhando nossas funções e o que
estamos fazendo em prol desta comunidade ..

Foi pensando nisso, que surgiu este projeto, ma
terializado neste informativo, o qual possui a fun
ção principal de despertar à população o interesse

pela política, não pela política partidária, mas pela
política cidadã.
A prática da democracia, e conseqüentemente seu

fortalecimento, encontra-se na ação política, desti
nada a assegurar o exercício dos direitos sociais e

individuais. E é através do amadurecimento cultural
da população que se tem consciência de cidadania;
que se desenvolve o espírito crítico, eliminando a

desinformação do povo e a ação de indivíduos e gru
pos mal intencionados, que, na ânsia pelo poder, le
vam o povo a perder a confiança nos seus homens

públicos.
Como pàrte do nosso projeto, este informativo

tem como objetivo específico levar informação à co
munidade, preparando-a para a prática da cidadania
e revelando a importância da política no nosso dia-
\

a�dia.
Antônio Pedro Schmitt

Presidente

Visite nosso Site·

"A fm1ção legislatilfil !Iwllicill�1 ou, per
outra ótica, fi trabalho do Vereador, não ô,

("Amo IIEHlsam �1!J\lI\s, de dimao)liíes
reduzidas.,

..

,

)l!ua1izado QolntlJ.23d. agOSlode ZOI!2

o Comissões
O lei Orgãnic�

. O I'fegimento Interno
O Consultas

O Fale Conosco

Ao raverse, com a visão 1nodemiHllu� se

deve ter do Município, alinhada ao fato da
evolução da nossa sociedade, c,omll os
00\(0$110",0$ democráticos ttUê:e$tão a ,

suprar no Pafs. dã a cOncluir tluê'bá muito
llafase fbzey" :,"

..

jair Eduardo :Sanrafl� ,

:» 13. Sessão ltjneranle d, Gl!S!!3[ • Cqnfirà!'
; ....•

.<':';;"
,'."

cAMAAA MUNICIPAl OS GASPÁR . ESTAOO oe $AIITA CATARI�A' 14"leGlStAlUR�< .:.•.

Av. d.... eo"",nld!>du in -.c.ix. P"iIhI 29 aupat' SC Ce!',8!l11O,(lOj)F_, (.7113�·
.

,_

ft"W:4 ��t� �<;..: 4�",\:*_vi����t- m�h...,.. ����H�� �-�t$.if(1O_ M_�t)'P-i�j;,I!Y.
t.çp.lnst�l :001 ... :::'0'3.10 -r��<t$� dl�i� f�....:i�r\.,���,:� fk,$1i'n"-l>1)�'V�4o.::p\iI: Cé:�9A"1W&

A partir do mês de agosto deste ano, desenvol
vemos junto à empresas especializadas, novida
des no nosso site.

Agora, todos que tiverem acesso à internet, po
dem acompanhar o trâmite dos projetos de lei na
Casa Legislativa e as proposições feitas pelos ve
readores, terão acesso as atas das sessões da Câ-

::.-.:.

www.camarag��p�r.com.br

mara, além de ementa de toda a legislação
municipal.No site também é possível fazer o
download daLei Orgânica doMunicípio de Gaspar
e Regimento Interno da Câmara de Vereadores.

Também, através do linck "fale conosco", é
possibilitado à comunidade o envio de sugestões
e críticas ao Legislativo Municipal.

,
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Horário de funcionamento

Cursos para vereadores

A Câmara Municipal assinou contrato com a

empresa SBJ Empreendimentos Ltda, com
objetivo de realizar palestras e seminários para
os Vereadores da atual Legislatura. O curso, que
é realizado quinzenalmente no Plenário da Casa,
é ministrado pelo professorDr. Sílvio Borges de
Jesus. O evento, que iniciou em março, faz parte
do programa de treinamento e aperfeiçoamento
das atividades dos vereadores promovido-pela
Mesa Diretora.

Sessões Itinerantes

Começam a ser realizadas- pela Câmara de
Vereadores Sessões Itinerantes nos bairros de
nossomunicípio. O objetivo principal de tais ses
sões é levar ao conhecimento da comunidade as

funções desempenhadas pelos vereadores, além
de possibilitar a participação popular, que pode
rá se manifestar e reivindicar.melhorias para seu

bairro.

Visitas de alunos nas dependências
da Câmara Municipal

A Câmara recebe constantemente a visita de
alunos das escolas da rede pública e particular
de nosso município. As crianças e adolescentes
são recepcionadas pelos vereadores e por funci
onários da Casa Legislativa, recebem uma pe
quena palestra acerca do funcionamento e orga
nização do Poder Legislativo são levados a co:

nhecer as dependências físicas da CâmaraMuni
cipal. Ainda, na maioria das vezes, assistem a

Sessão Ordinária.

Visite o site da Câmara

Para obter maiores informações sobre a Câ
mara Municipal; ver quais projetos estão trami
tando nas Comissões; saber das últimas notícias
e dar a sua colaboração, acesse o site da Câmara

Municipal - www.camaragaspar.com.br

Lei Orgânica do Município e Regimento
Interno da Câmara

Estão em elaboração projetos em que serão
reformulados a Lei Orgânica do Município- e o

Regimento Interno da Câmara ..
Foi criada Comissão Especial para coordena

ção dos trabalhos.A parte técnica, jurídica e de

montagem está a cargo do Dr. Silvio Borges de
Jesus. O projeto da Lei Orgânica já está pronto,'
o do Regimento em fase terminal.

,

A Câmara de Vereadores tem o seu expedien
te diário, de segunda a sexta-feira, das 13h às 19h.
As sessões ordinárias se iniciam às 19h, as ter

�
,
ças-feiras e às 18h, nas quintas-feiras, .. t ui "_' r
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Câmara reaüzat" Sessão Itinerante
o Poder Legislativo reali

zou sua primeira- Reunião ".

Itinerante no dia 22 de agosto
de 2002, uma quinta-feira, no
auditório do CDI Tia Maria

Elisa, Bairro Bela Vista. Além
da presença de quase a totali
dade dos vereadores, a pri
meira edição contou com a

presença de cerca de 50 alu
nos da Escola Amoldo A.

Zimmermann, e membros da
comunidade do Bela Vista.

Na oportunidade os verea
dores puderam fazer uso da

palavra pelo tempo máximo
de três minutos, onde puderam
expor atividades, a1ém de ex

plicar à comunidade àquilo
que constitui o trabalho de um
vereador.

Fizeram uso da palavra al
guns representantes da comu
nidade do bairro Bela Vista,
entre eles, o Sr. Pedro José

Garcia, presidente AM-
PAZA: "Esta é uma noite es-

pecial , porque as autoridades
e o vereadores vieram at€ o

nosso bairro para sentirem de
_ perto as necessidades da co

munidade e também mostra

rem como funciona o

legislativo"
Também o Sr. Vítor Frish

e o Sr. Celso de Oliveira, que
elogiaram a iniciativa dos ve
readores e solicitaram melho
rias para o bairro.

-,
Uma representante do Co-

-

légio Pedro A Zimmermann
fez uso da tribuna para reivin
dicar melhorias à Escola.

Sem dúvida alguma, a noi
te do dia 22 de agosto de 2002
ficará para sempremarcada na
história da Câm_araMunicipal
de Gaspar, com sendo o início
de uma nova era de efetiva

participação popular na vida

política desta cidade.

Sua regulamentação
Criada pela Emenda à Lei

Estrutura Física da
Câmara Municipal

i

i

A biblioteca funciona também como sala de reuniões

. A CâmaraMunicipal rea- legislativa; cozinha e conta

lizou inúmeras modificações doria. Com gabinetes indivi
em suas dependências físicas. duais, por bancadas, os vere-

Foram criados gabinetes
/ adores podem, dentro do ho

parà cada bancada; compre- rário de expediente da Câma
endendo assim um total de ra, atender à comunidade que
06, abrangendo os partidos os procura, ou mesmo reali

que têm representatividade zar pequenas reuniões.
na Casa Legislativa. Apesar da estrutura atual

Conta ainda com uma bi- atender à demanda, tem-se o

blioteca, que funciona tam- projeto de uma sede própria,
bém como sala de reuniões; que possivelmente começará
uma secretaria; gabinete da a ser construída no próximo
presidência; sala para asses- 'ano, ao lado do Fórum da
soria jurídica e técnica Comarca de Gaspar.

Sessão Itinerante: Vereador mais próximo da comunidade

Orgânica n° 01/98 e regula
mentada através da resolução
n° 17/2002, a Reunião Itine
rante tem por objetivo descen
tralizar as atividades do Legis
lativo e permitir um convívio
direto com a comunidade.

,

Durante uma Reunião
Itinerante não podem ser vo

tadas matérias, pois o Plená
rio é definido como órgãoI-

deliberativo e soberano do

Legislativo Municipal, cons
tituindo-se do conjunto dos
Vereadores em exercício, em
local, forma e quorum legais
para deliberar. E o local é o

recinto de sua sede, podendo
ser mudado apenas por moti
vo de forçamaior, o que não é
o caso de Reunião Itinerante.

Foram necessárias algumas
adaptações no Expediente do
dia (pautas) para a efetivação

das Reuniões Itinerantes_, sen
do composta pelo cerimonial
de abertura; chamada dos Ve-
-readores; momento cívico;

. momento bíblico; momento
de instrução social; Tribuna
Livre (ocupada por represen
tantes de entidades da sede da

Reunião); apresentação dos
" ,

Servidores; pronunciamento
dos vereadores e momento da

presidência.

1a Legislatura • Os desbravadores
de uma nova história

A história de Gaspar teve com garra e galhardia inicia
início em 1658, quando João ram a Nova Era de Adminis
Dias de Arzão e sua família tração independente em nos

vieram tomar posse de sua so Município, com a instala-

"sesmaria, concedida pelo Ca- ção da 1 a Legislatura no dia 20
pitãoMor de São Francisco do de dezembro de 1947, pelo
Sul, localizada às rhargens do Meritíssimo Juiz Eleitoral da
Rio Itajaí-Açú. 3a Zona - Comarca de

Em 17 de fevereiro de \ Blumenau, Dr. Oscar Leitão.
1934, através do decreto esta- Na Ia Eleição no Municí
dual n° 499, graças ao �mpe- pio, receberam aprovação po
nho do então Coronel Aris- pular pelo voto livre e sobera
tiliano Ramos; nos toramos no para compor o Legislativo,
emancipados politicamente, os Senhores: Bertholdo
até que em 18 de março de Bornhausen; Rodolfo Augusto
1934 instalou-se oficialmente Schmitz; Bernardino Antônio
o nossoMunicípio de Gaspar. de Souza; Luiz Franzoi; José

Nesse contexto, homena- Mondini; Henrique Porcino da _

geamos um grupo de homens Silva e José Estefano dos San

que tomaram um lugar espe- tos, que no ato da instalação
cial em nossa história, repre- renunciou ao mandato em fa
sentando a vontade das pesso- vor do loSuplente, Sr.
as que aqui residiam, e que

- Rodolfo Vieira Pamplona.

Na mesma data, foi eleita
a 1 aMesaDiretora, ficando as

sim constituída: presidente -

Henrique Porcino da Silva;
vice-presidente - Bernadino
Antônio de Souza; 1 ° secretá
rio - Bertoldo Bornhausen; 2°
secretário - Rodolfo Vieira

Pamplona.
Após este ato solene, foi

empossado o 10 Presidente

eleito, Senhor João dos San
tos.

Não nos restam dúvidas de.
que foram homens justos,
Com postura verdadeira de
amor a esta terra e a esta gen
te, que arregaçaram as man

gas, não para alcançar
objetivos pessoais, mas sim,
coletivos, tornando Gaspar
uma terra melhor para todos
os que hoje�aqui habítam.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Os trabalhos e a Secretaria da Câmara
.

A Secretaria é o órgão da Câmara
de Vereadores por onde todos os do
cumentos são protocolados, isto é,
por onde é recepcionado todo e qual
quer documento que tenha a Câmara
como destinatário.

Também, é na Secretaria que to-
. das as propostas (projetos de Lei, de
Resolução, de Decreto Legislativo;
Indicações; Requerimentos; Emen
das aos Projetos; Pareceres das Co
missões Técnicas, etc) dão entrada e

são colocadas em ordem de recebi
mento e recebem numeração e cadas
tro próprios.

Principalmente os projetos de lei,
de resolução e de decreto legislativo
recebem uma espééie de "capa", onde
constam dados a seu respeito: espé
cie de matéria; sua tramitação; etc
(tramitação é o procedimento e pros-

seguimento interno que a matéria
deve seguir, segue e já seguiu; e, no
caso de projeto de lei, até à respecti
va sanção ou veto).

Ainda, é na Secretaria que são

confeccionadas as Indicações, Re
querimentos, Moções e a correspon
dência oficial da Câmara, bem como,
onde são confeccionadas as Atas,
Calendários e Pautas de todas as reu

niões, sejam elas ordinárias, extraor
dinárias, solenes, secretas, itinerantes
ou de instalação da Legislatura.

Quanto aos pedidos de licença dos
Vereadores, à Secretaria cabe o

ordenamento dos trabalhos/docu

mentos, a: fim de que seja cumprido
o trâmite legal para a efetivação dos

suplentes nas vagas dos Vereadores

licenciados, além de outros trabalhos
internos administrativos e que devam

Vereador visto pela comunidade

Plenário da Câmara de Vereadores de Gaspar
Na visão e interpretação popular, o

vereador é visto corno "o muro de

lamentações", que fica entre o prefeito
e a população. Toda vez que existe um
problema numa comunidade, lá está o

vereador ouvindo as reivindicações
para encaminhá-las à Câmara ou

questioná-las junto ao Prefeito.
Na Tribuna da Câmara Municipal,

o vereador discorre sobre os mais vari
ados temas, mas na ordem do dia (pau
ta) está sempre assuntos da sua comu

nidade: projetos de leis, pedidos de pro
vidências, reclamações e queixas, .es
tão sempre na pauta de discussões.

Em síntese, o vereador é tudo na ad
ministração de ummunicípio. Se de um
lado o prefeito executa, do outro, o ve
reador escuta, formula e transmite.

Porém, nos bastidores ou em seu ga
binete, o vereador é procurado para os

mais absurdos pedidos: emprego, mo-.
radia, compra de remédios, auxílio fu
neral, passagens, rifas, uniformes para
times de futebol, até o pedido para o

pagamento de água e luz. Assim, na
grande maioria dos casos, p<p:te da re

'muneração do vereadorc '3:�"Õà' sendo

redistribuída na própria comunidade.
Por isso, o vereador é digno de uma

remuneração justa, pelo que faz e pelo
que é muitas vezes obrigado a contri
buir sob pressão e constrangimento.
Entretanto, se olharmos por outro ân

gulo, vamos observar que ser vereador
é uma notável escola de exercício po
lítico e de cidadania. Razão pela qual
não basta apenas reivindicar, exigir e
votar, é necessário que se faça com co

nhecimento de causa.

O vereador deve ser visto como um

parlamentar e legislador de fato, e não
como alguém que está apenas ouvindo
uma queixa. Para isso é necessário que
ele esteja sempre sintonizado com sua

entidade de classe, participando de
cursos e seminários de atualização.

É nessa direção que caminhamos,
procurando valorizar o vereador emu
dar a imagem que dele se tem. Quere
mos que o vereador seja visto como

um parlamentar municipalista e não
como um muro de lamentações.

Fonte: Jornal da UCAVI - União das
Câmaras e Vereadores do Alto Vale do Itajaí

- Abril/2002 'pâgina: 02 Edição 02

Novo visual para receber os municipes

ser registrados e fáz parte dos arqui
vos da Casa.

Trata-se de órgão público de ex

trema importância, haja vista que por

ele passa e fica registrada aVIDADO

PODER LEGISLATIVO MUNICI
PAL, que é representado pela Câma
ra de Vereadores.

o vereador e as

suas atribuições
Vereador é o cidadão de nacionali

dade brasileira, com idade mínima de
18 anos que, no uso de seus direitos

políticos; alistado eleitoralmente;
filiado a um partido político e

domiciliado no município a que con

correu às eleições, foi eleito pelo siste
ma proporcional de, votos e diplomado
pela Justiça Eleitoral.

Tomando posse no dia 01 de janei
ro do ano seguinte ao das eleições, o
Vereador passa a ser agente político
com inúmeras atribuições, direitos,
obrigações e deveres, que poderão ser

cobrados pelos munícipes e/ou pela
sociedade organizada.
A Câmara de.Vereadores é a que re

presenta o Poder Legislativo no Muni

cípio e, no caso de. Gaspar, é composta
por 13 (treze) Vereadores.

O Vereador possui papel de extre

ma importância; pois quando se refere
ao "Governo Municipal", este é com

posto pelos Poderes Executivo e

Legislativo. Assim, Prefeito e a Câma
ra de Vereadores são responsáveis pela
Administração Pública doMunicípio de

Gaspar, porém, com atribuições dife
renciadas.

A mais importante é que somente o

Poder Executivo, cujo chefe é o Prefei

to, pode realizar obras e serviços. A Câ
mara de Vereadores, por sua vez, ape
nas fiscaliza as ações do Executivo. O
Vereador pode, ainda, endereçar ao

Executivo Local indicações e requeri
mentos sobre todos os assuntos que di
zem respeito ao interesse público mu

nicipal.
O Vereador pode iniciar propostas!

Propostas são projetos de lei, de reso

lução, de decreto legislativo; emendas,
a projetos; indicações, requerimentos,
etc.

O Vereador, reunido com os demais
em reuniões ordinárias e/ou extraordi

nárias, tem o dever de discutir e votar;
usar a tribuna para se manifestar, tudo
de acordo com o Regimento Interno da
Câmara. Esses seriam os trabalhos rea
lizados dentro do poder de legislar, que
significa fazer leis.

Outra atribuição de extrema impor
tância, à qual está obrigado a realizar o

Vereador, é a fiscalização dos atos do
Executivo (atos realizados pelo Prefei
to e por toda a Administração Pública

Municipal, direta e indireta).
Para tanto, há na Câmara de Verea

dores de Gaspar 08 (oito) Comissões
Internas Permanentes. Permanentes

porque são anualmente compostas por
três Vereadores cada, e não podem dei
xar de ser formadas e de exercerem suas

atribuições contidas no próprio Regi
mento Interno da Câmara.

Quanto às atribuições de cada uma?

Sim, com o próximo número deste in

formativo, trar�JnQ�; as atribuições re-
�.', .. ,' ,I: :-,., .

gimentais.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o que é o Poder Legislativo?
A Câmara de Vereadores decide através de projetos os assuntos de interesse público

No município, o Poder

Legislativo é exercido pela Câ
maraMunicipal, que no caso da
cidade de Gaspar, por força da

Constituição Federal, Estadual
e da Lei Orgânica do Municí

pio, é composta de 13 vereado
res eleitos dentre os cidadãos
maiores de 18 anos e no exercí-

cio dos direitos políticos.
O Plenário da Câmara Mu

nicipal, composto exclusiva

mente de vereadores, é o órgão
máximo do Poder Legislativo
Municipal. Compete a ele tomar

decisões, dispondo sobre assun
tos que lhe sejam próprios.

A Câmara Municipal pos-

sui funções típicas e atípicas.
Sua função típica, primordial, é
a função legislativa. É através
dela que representantes eleitos

pelo povo fazem a lei para o

município que representam.
Além da função legislativa,

a Câmara delibera sobre assun

tos de sua competência privati-

va, não necessílando da: sanção
-

do Executivo, como por exem
plo, alterar seu regimento inter
no. Possui também a função de
fiscalização dos atos do Poder

Executivo, inclusive os da ad-
. ministração indireta.

A Câmara também pode
exercer a função, julgadora,

14a LEGISLATURA 2001 a 2004
Segundo o último censo realizado, o Município de Gasparpossui quase cinqüenta mil

habitantes. OMunicípio possui extensão de 393 Km2, divididos em 16 bairros, com 33

Associações de Moradores. Muitos dos munícipes não conhecem quem são os treze

. Vereadores eleitos em outubro/2000, para comporem a Câmara de Yereadores durante
a Legislatura 2001/2004. Aproveitamos a primeira edição deste jornal informativo,

justamente para levar ao conhecimento de todos quem são os vereadores, através das
-

respectivas fotos. Assim, facilitará a todos os munícipes saber quem os estão represen
tando como vereador, e a quempoderão recorrer sobre assuntos de interesse público.

Essa preocupação de informar adveio embasado em alertas e depoimentos de
gasparenses que realmente não conhecem seus vereadores.

José Hilário Melato (PPB)
VicemPresidente

Orlando Bernardes (PSDB)
r Secretário

PedroWahldrich (PMDB)
2° Secretário

Francisco S. Anhaia (PPB)

Antônio Zonta (PDT)

quando julga seus pares, o pre
feito e o vice-prefeito, por infra
ções político-administrativas.

A essa função podemos
acrescer ainda outra, que ,é o

exercício .do poder organiza
tivo municipal, pois é a Câma
ramunicipal quem elabora a: Lei

Orgânica do Município.

Bancada e

Lideranças
Cada partido elege seus re

presentantes no poder executi
vo (Prefeitura) e no Poder

Legislativo (Câmara de Verea

dores).
Os membros de um mesmo

partidomi Câmara formam uma

bancada e cada bancada tem

uma liderança.

Veja no quadro abaixo
como estãoorganizadas as

bancadas em nossa Câmara

Municipal:

Bancada do PFL
Antônio Pedro Schrnitt e

Almir Sálvio

Bancada do PPB
José Hilário Melato;

Carlos Alfredo Schrnitt;
Francisco Solano Anhaia;

Joel Júlio da Costa;
Luis Carlos Spengler.

Bancada do PSDB
Orlando Bemades,
Etelvina Teobaldo

Schrnidt.

Bancada do PMDB

PedroWahldrich,
Jacó Francisco Goedert.

Bancada do PT
Alcir Vieira.

Bancada do PDT
Antônio Zonta.

d I· d
.('•

...to as as eIS esta UaIS e;nu-
ni têm por base a Cons-

titui� o Federal? 11

...a lei que ori�za e regula
menta a vida n#cidade",oo.a-, ti

lei
�., , . -lIíl?majé er organfcamumcl�a .

...arlei orgânief'do município
é r�ita pela câmara, clt! v'rea-
dores?

"
' , -
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Câmara está com a Casa em dia
A CâmaraMunicipal possui 4,4%

do Orçamento do Município de

Gaspar para a manutenção das suas

atividades (despesas com folha de pa
gamento, encargos sociais, materiais
de expediente, compra de bens, alu
guel, telefone, energia elétrica,
informatização, treinamento de vere
adores e servidores), porém, até omês
de junho, o Legislativo gastou ape
nas 2,06% do orçamento para o ano

de 2002.
Os valores aplicados até agora são

razoáveis, considerando que no pri-

meiro semestre a Câmara adquiriu
novos equipamentos de informática,
realizou o seu Concurso Público, está
fazendo um treinamento técnico

quinzenal para os vereadores, e, ini
ciou os estudos para reforma do re

gimento Interno e da Lei Orgânica de
Gaspar.
A construção da sede própria foi

adiadamomentaneamente, devido ao
recolhimento ao INSS (por força de

Legislação Federal) de encargos so

ciaisdos agentes políticos. Agora no
segundo semestre, o projeto básico da

Os vereadores participam das comissões, onde se

discutem os projetos de lei, indicações ou propostas que entram na

câmara antes de irem para a votação no plenário (a assembléia dos

vereadores). São grupos de trabalho

formados pelos próprios vereadores.

COMISSÕES LEGISLATIVAS EXERCíCIO 2002
(Nos termos do artigo 72 do Regimento Interno da Câmara Municipal)

Comissão de Constituição, Legislação e Justiça:
. Presidente - Vereador Almir Sálvio - PFL

Membro - Vereador Etelvino Teobaldo Schmidt - PSDB
Relator - Vereador Jose Hilário Melato - PPB

Comissão de Finanças, Orçamento e Contas do Município:
Presidente - Vereador Luiz Carlos Spengler - PPB

Membro - Vereador Alcir Vieira - PT
Relator - Vereador Jacó Francisco Goedert - PMDB

Comissão de Educação, Cultura e Esporte:
Presidente - Vereador Francisco Solano Anhaia - PPB

Membro - Vereador Alcir Vieira - PT
Relator - Vereador Carlos Alfredo Schmitt - PPB

Comissão de Saúde Pública e Assistência Social:
Presidente - Vereador Joel Júlio da Costa - PPB
Membro - Vereador Antônio Zonta - PDT

Relator - Vereador José Hilário Melato - PPB

Comissão de Transp. Comunico Obras Públicas e Urbanismo:
Presidente - Vereador Jacó Francisco Goedert - PMDB

Membro - Vereador Antônio Zonta - PDT
Relator - Vereador Francisco Solano Anhaia - PPB

Comissão' de Agricultura, Indústria e Comércio:
Presidente - Vereador Pedro Wahldrich - PMDB

Membro - Vereador Etelvino Teobaldo Schmidt - PSDB
Relator - Vereador Carlos Alfredo Schmitt - PPB

Comissão de Redação:
Presidente - Vereador PedroWahldrich - PMDB
Membro - Vereador Carlos Alfredo Schmitt - PPB
Relator - Vereador Luiz Carlos Spengler - PPB

Comissão Permanente de Fiscalização:
Presidente - Vereador Orlando Bernardes - PSDB

Membro - Vereador Almir Sálvio - PFL
Relator - Vereador Joel Júlio da Costa - PPB

A Câmara adquiriu equipamentos, fez reformas e tem as finanças enxutas

construção deverá ser discutido e

concluído.

Quanto ao cumprimento daLei de
Responsabilidade Fiscal, a Câmara
tem o limite anual de 6% da receita

Líquida doMunicípio para aplicar em
despesas com pessoal, porém nos úl
timos doze meses o gasto foi de

2,13%, conforme balanço publicado
em 24 de julho último.

Isto significa dizer que a Câmara

Municipal tem colaborado na execu

ção orçamentária primando pelo prin
cípio da eficiência e da economia na

aplicação e gestão dos recursos pú
blicos que lhe é de direito.

Concurso Público realizado

pela Câmara de Vereadore�
A Câmara de Vereadores, no pe

ríodo de 22/04 a 03/0512002, recebeu-
180 inscrições ao concurso público,
cujas provas objetivas realizaram-se
no dia 02/06 e as práticas na data de
16/06/2002.

Foram oferecidas três vagas, uma
em cada cargo: Assessor Técnico

Legislativo; Auxiliar de Secretaria e

Auxiliar de Secretaria I.
Todo o processo foi realizado bus

cando o máximo possível de trans

parência e honestidade, pois é dever
da Administração Pública trabalhar
dentro de princípios de moralidade,
legalidade, publicidade, eficiência e

impessoalidade, tal qual exigido no

artigo 37 da Constituição Federal
Brasileira.

Houveram recursos de candidatos

que apontavam erros na formulação/
redação de algumas questões das pro
vas realizadas pela ASSELVI - As

sociação Educacional Leonardo da
Vinci. Os recursos foram recebidos

pela Comissão Interna Especial da
Câmara e direcionados à ASSELVI

que, após analisados e julgados, fo
ram devolvidos com suas respectivas

. ,',

fundamentações. Os resultados dos
recursos foram levados ao conheci
mento dos impetrantes emodificaram
a ordem de classificação final do con
curso, pois algumas questões foram
anuladas.

Com o resultado da classificação
final e homologado o concurso pelo
Presidente da Câmara, foram

empossados Emerson Pereira '(no
Cargo de Ass. Técnico Legislativo);
Grizelda Arnold (no Cargo de Au
xiliar de Secretaria); e Marcelo
Peterson Pereira (no Cargo de Au
xiliar de Secretaria I). Todos

gasparenses, os novos servidores do
Poder Legislativo Municipal toma
ram posse dia 01/08/2002.

Assim, o quadro de servidores pú
blicos da Câmara de Vereadores de

Gaspar passou a conter: 06 (seis) ser
vidores efetivos; 02 (dois) servido
res em cargo em comissão; e 01

(uma) servidora cedida pelo Execu
tivo Local' - Prefeitura. Os servido
res lotados na Câmara de Vereado
res são qualificados aos cargos, sen
do que do total, 05 (cinco) possuem
graduação em nível superior.
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Enquete com a comunidade

"No nosso bairro está sendo
feito muita coisa, porém ainda
falta muito a fazer, especial
mente no nosso centro. Os
vereadores estão fazendo o

seu papel",
Juliana SabeI, cabeleireira

Bairro Porto Arraial.

"Acho que os vereadores não
deveriam múdar em nada.
Eles estão atendendo as

expectativas criadas nas

campanhas: são batalhadores".
José Bonifácio dos Santos,
representante comercial -

Bairro Barracão.

"Acompanho um pouco dos
trabalhos dos vereadores

,

.

através dos jornais. Conheço
muito pouco eles, falta mais

informação" .

Janete Bernz Souza,
professora - Bairro Sete

de Setembro

1 --.,.,.". l.....,·- 'll�:J�_ .... 'J_

Saímos às ruas e perguntamos a alguns cidadãos

gasparenses se os mesmos acompanhavam os trabalhos 'da
Câmara de Vereadores, veja algumas respostas:

"Os vereadores foram impor
tantes para a realização do
nosso asfalto. Mas precisam

.

estar mais perto da comunida

de, para ouvir nossas
reivindicações" .

Santa S. Pereira, cabelei
reira - Bairro Bela Vista.

"Não tenho o que reclamar.

Tudo o que eles conseguem é
através de muita luta e acho

que eles trabalham
direitinho" ,

Henrique Schmitt, comerci
ante - Bairro Poço Grande.

"A função dos vereadores é

legislar, fazer indicações e

requerimentos. Mas para ser

cumprido depende do executi
vo".

Carlos Eduardo Warmling,
agente comunitário de saúde

� Bairro Pocinho

1fI. ,

"Às vezes eu acompscho os

trabalhos dos vereadores. Na
minha opinião seria importan
te que eles exigissem mais do

prefeito".
Paulo Isensee, pedreiro -

Bairro Águas Negras.

"Não acompanho muito o que
os vereadores fazem, mas
acho que seria bom chegar
mais informações dentro da

comunidade" .

Carmelita Kraus Scheidt
do lar - Bairro Poço Grande

"Não me interesso muito por
-

política, mas sinto falta de um

pouco mais de informações.
Mas acho que os vereadores

representam bem a comunida
de".

Luciana Cristóvão, costurei
ra - Bairro Óleo Grande

"Os vereadores correspondem
as nossas expectativas e

atendem muito bem a nossa

comunidade. O trabalho deles
está muito bom".

Renato Zinunermann,
frentista - Bairro

Coloninha.

"Não sei direito o que os

vereadores fazem. Acho que
falta mais informação, pois

.

elas não chegam nos bairros".
Celita Maria Schmitt,
merendeira/servente -

Bairro Macuco.

"Tem horas que eu me sinto

.

bem representado, outras
horas não. Ainda não está

100%, acho que os trabalhos
do Legislativo deveriam ser

mais divulgados".
Pascásío L. Schmitt,micro
empresário - Bairro Macuco

"Eu trabalho aqúi no prédio
onde se localiza a Câmara de

Vereadores, e na minha
opinião eles têm se dedicado
muito aos seus projetos,
buscando colocá-los em

prática".
, Pedro Espardoto, zelador -

Bairro Gaspar Grande.

"Eu acho que eles estão

representando bem o municí

pio. Mas às vezes eles pedem
algo para ser feito e acabam

esbarrando no executivo".
Ademir Schuart, motorista -

Bairro Óleo Grande.

"Não conheço nenhum verea

dor e acho que os trabalhos
deveriam ser mais divulgados,
pois a comunidade sente falta

de informação".
Elsa Merlo Moroschi, do lar

- Bairro Óleo Grande
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Fique por dentro do Legislativo
Proposições apresentadas no.exercíclo

Projeto de Lei Ordinária
Protocolados 100

Iniciativa do projeto:
Poder Executivo 78
Poder Legislativo 22

Aprovados 92
\ Rejeitados 02

Retirados , 04

Arquivados : 02

Projeto de Lei Complementar
Protocolados 07

Poder Executivo ,. 07

Aprovados 03

Rejeitados : : 03

Arquivados Ol

.Indicaçôes
Protocoladas 369

Aprovadas 366

Retiradas ; 03

Requerimentos
Protocoladas 162

Aprovadas 159

Retiradas 03

Projeto de Lei Ordinária
Protocolados 69

Iniciativa do projeto:
Poder Executivo 57
Poder Legislativo

-

, 12

Aprovados : 45
Retirados .- : 03

Arquivados Ol

Pendentes .- 20

Projeto.de Lei Complementar
Protocolados OS

Poder Executivo 05

Aprovados .. : : 02

Rejeitados Ol
Retirados 01
Pendentes Ol

Indicações
Protocoladas 123

Aprovadas 120
Pendentes 03

Requerimentos
Protocoladas 94

Aprovadas 94

Envie suas sugestões
Para um bom desempenho de

suas funções, os vereadores neces
sitam estar cientes dos problemas
enfrentados pela comunidade.

Por isso, se você quer reivindi-

car alguma melhoria para seu bair

ro, ou tem alguma sugestão para fa
zer ao trabalho dos vereadores, es
creva para nós e dê sua opinião so

bre os mais diversos assuntos.

r---�-------------�-------,

NO�:
__

ENDEREÇO:_� _

TELEFONE:�� _

PARA: (nome do vereador ou funcionário da Câmara)'

SUGESTÃOIREIVINDICAÇÃO/
OPINIÃO:

------------------------------------------

� -=- .J

Exerça sua cidadania, dê sua contribuição aos nossos trabalhos!

Endereço: Avenida das Comunidades, 133, prédio do GASCIC
Centro . Gaspar/Se. CEP 89110-000 - Caixa Postal 29.
Fone: 332-2028.

<,

E-mail: maycon.camarags@terra.com:br
Home page: www.camaragaspar.com.br

Assista as Reuniões Ordinárias
da Câmara

Calendário das Reuniões Ordinárias e

Comemorativas da

Câmara Municipal de Gaspar

Mês de Setembro 22 - Terça-feira às 19:00 horas

29 - Terça-feira às 19:00 horas

03 - Terça-feira às 19:00 horas
05 - Quinta-feira às 20:00 horas

(Comemorativa, alusiva Sema

na da Pátria).
10 - Terça-feira às 19:00 horas

12 - Quinta-feira às 18:00 horas
17 - Terça-feira às 19:00 horas
24 - Terça-feira às 19 horas
26 - Quinta-feira às 18:00 horas

Mês de Novembro

05 - Terça-feira às 19:00 horas
07- Quinta-feira às 18:00 horas

12 - Terça-feira às 19:00 horas.
19 -:- Terça-feira às 19:00 horas
2'1 - Quinta-feira às 18:00 horas
26 - Terça- feira às 19:00 horas

Mês de Outubro Mês de Dezembro

01-Terça-feira às 19:00 horas
-

08 - Terça-feira às 19:00 horas
-15 - Terça-feira às 19:00 horas

17 - Quinta-feira às 18:00 horas

03 - Terça-feira às 19:00 horas
05 - Quinta-feira às 18:00 horas
10 - Terça-feira às 19:00 horas

15 - Início recesso Parlamentar

Todas as Sessões são públicas e a comunidade pode participar, assistindo.

LEGISLATURAS

ta LEGISLATURA: 1947 a 1950 . (07 vereadores)
Prefeito: Jõao dos Santos

. 23LEGISLATURA: 1951 a 1954 (07 vereadores)
Prefeito: Júlio Schramm (1951/1956)
33LEGISLATURA: 1955 a 1958 (07 vereadores).

. Prefeito: Júlio Schramm (1951/1956) / Dorval Rodolfo Pamplona (1956/1961)
43LEGISLATURA: 1959 a1962 (07 vereadores)
Prefeito: Dorval Rodolfo Pamplona (1956/1961) / Pedro Krauss (1961/1966)
S3LEGISLATURA: 1963 a 1966 (07 vereadores)
Prefeito: Pedro Krauss (1961/1966) / Evaristo Francisco Spengler (1966/1970)
63 LEGISLATURA: 1967 a 1969 (07 vereadores)
Prefeito: Evaristo Francisco Spengler (1966 a 1970)
73LEGISLATURA: 1970 a 1972 (07 vereadores)
Prefeito: Paulo Wehmuth
83 LEGISLATURA: 1973 a 1976 (07 vereadores)
Prefeito: Osvaldo Schneider
93LEGISLATURA: 1977 a 1982 (11 vereadores)
Prefeito: Luiz Fernando Poli
103LEGISLATURA: 1983 a 1988 (11 vereadores)
Prefeito: Tarcísio Deschamps
113 LEGISLATURA: 1989 a 1992 (11 vereadores)
Prefeito: Francisco Hostins
123 LEGISLATUTA: 1993 a 1996 (13 vereadores)
Prefeito: Luiz Fernando Poli
133 LEGISLATURA: 1997 a 2000 (13 vereadores)
Prefeito: Bernardo Leonardo Spengler

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Social �Cultura e Lazer
"....

-

Cinema

rnebutantes
Sonhos, fantasias e realizações tudo o que as belas meninas esperam
para o Baile de Debutantes que se realizará no próximo dia 06 de
setembro no Teatro Carlos Gomes em Blumenau a partir da 23h, e

ainda terá presença confirmada do ator Roger Gobeth.

A Paixão de Jacobina '

Uma mente brilhante

Versão romantizada da vida do

brilhante matemático John Nash

(RussellCrowe), Prestes a obter o
reconhecimento internacional é

envolvido numa misteriosa conspira
ção. Emocionante história de

coragem, paixão e triunfo.

Rouge

As faixas "Não Dá Pra
Resistir" e "Ragatanga" são

os destaques do CD de

estréia do grupo formado no

reality show Popstars

Província do Rio Grande do Sul, 1871.
Em tomo da-cidade de São Leopoldo, uma
colônia de imigrantes alemães luta pela
sobrevivência em região marcada pelos

efeitos da Guerra do Paraguai. Neste cená
rio surge JacobinaMentz (Letícia Spiller),

. que se transformará em líder de uma seita

dissidente do protestantismoconhecida
como Os Mucker ou "falsos santos", _

Kurt Cobain

o Livro traz análise das letras de

Kurtjunto com uma análise da

situação mundial na época que
Kurt vivia e compunha. O autor

Marcelo Orozco teve acesso aos

diários de Kurt Cobain, que é
vocalista e letrista do grupo

americano Nirvana.

o Boticário
de Gaspar promove Curso de

Automaquiagem

Drama - 12 Anos

13h30,15h30, 17h30, 19h30,21h30

<1' Onde Locar!

Argits Vídeo Ltda

Fone: 332-0701
Rua Ver. Augusto Beduschi, 232

Onde Comprar!

ir
332-0830

Rua Coronel Aristiliano Ramos; 200

Onde Comprar!

rson Luiz Rampon
oseli M.S. Rampon

Livraria
endas & Livros

Fone
332-5023

Rua CeI. Aristiliano

Ramos, 470 - Sala 01.

Beleza

Aprenda a realçar sua beleza!

Vá a�é a loja O Boticário
e faça sua inscrição.

Informações: 332-0235

Onde encontrar!

o:Boticário
,�

"', ';-��� ,

-

. Sempre presente
nos melhores

momentos de sua

vida.

W
332-0235

Rua CeI. Aristiliano Ramos
470 - Centro - Gaspar
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A girafinha faladeira III
E

uma porção de dias ficaram sem

brincar .com a Girafinha. Não que
riam mais conversa com ela.

Mas, a Girafinha não dava importân
cia e continuava espiando daqui e dali,
virando seu longo pescoço para todos os

lados, a fim de facilitar a tarefa de seus

olhinhos vivos e bisbilhoteiros. Lá con

tando novidades e arrumando, com elas,

bananas da des

pensa da mãe.

Disse-lhe, en
tão:

-Você rou

bou banana de
sua mãe!

-Eu não!
-Você não

suas encrencas e falatórios. me engana.com
Certo dia estava embaixo da árvore na essa boca suja e

qual ficava a casa de D. Macaca. Viu um

macaquinho chegando meio desajeitado,
com carinha de quem acabara de fazer
travessura. Reparando melhor, viu a bo
quinha dele suja de banana. Percebeu,
desde logo, que o bichinho havia tirado

,-----------,Vamos colorir os

personagens da
historinha

,-----------�

com esses

olhos cheios de
medo.

-Olhamaca

quinho, se você não me der uma banana,
conto tudo à D. Macaca.

-O macaquinho, conhecedor da língua
comprida da Girafinha, correu para o

mato e, do meio de um monte de folhas,
tirou uma banana para a Girafinha. Mas
esta percebeu que lá havia não urna penca,
mas um cacho inteiro de bananas nanicas.
Era das que ela mais gostava!

-Assim, diariamente, pôde saborear
bananas apetitosas, pois, fazia o

macaquinho ir buscá-las, como preço de
seu segredo.
, -Enquanto durou o cacho, durou o si
lêncio! No dia em que foi cobrar a sua

banana e omacaquinho lhe falou que não
havia mais, ela ficou louca para contar à
D. Macaca a travessura de seu filho.

-Estava só esperando uma oportuni
dade para isso. Esta não demorou muito
a aparecer. Certa ocasião estava passe
ando na redondeza, quando viu D.
Macaca de prosa com D. Corsa. Como
não podia ver ninguém conversando sem

procurar saber o assunto, foi dando um

jeito de aproximar-se das duas. Pôde, en
tão, escutar D. Macaca queixar-se:

Foi nomilênio passado, mas acon
teceu. Conhecida senhora de nossa

mais alta sociedade encantou-se com
o cemitério de Buenos Aires. O mais
rico, portentoso. Os mausoléus de lá
constituem-se em verdadeiros monu
mentos artísticos. Encantou-se parti
cularmente com o abrigo eterno da ex
presidenta Argentina Evita Perón.
Encomendou uma réplica que foi
edificada no campo santo católico de

-Pois é, D. Corsa, não sei explicar Blumenau. Para ser sua última pou
como sumiu um cacho inteirinho de ba- sada. Primeira notícia: a prefeiturananai de minha despensa! teria embargado por ser suntuosa-Mal escutou isso, a Girafinha se pôs demais para a cidade-dos-pés-juntos,no meio da conversa e, toda animada,

na Cidade Jardim. Ouviu-se também,contou direitinho o que sabia. Levou até
D M d

..

d por aí; o desmentido: a PrefeituraMu-. acaca para ver o escon enjo o ca-

h nicipal de Blumenau avalizou ac o.
.

-D. Macaca ficou danada da vida e o
'

empreitada.
coitado do macaquinho pagou bem caro

a sua peraltice. Ficou uma porção de dias
sem poder sentar-se, tantas foram as va

radas de marmelo que levou no traseiro!
-Passados dias, quando brincava com

os coelhinhos, o macaquinho se queixou,
dizendo:

-Não sei mesmo como a língua da
Girafinha não gasta de tanto ela falar dos
outros! E o macaquinho contou da surra

que levara por causa das bananas, excla
mando:

-E dizer, ainda, que ela também se re

galou com elas!
-Os coelhinhos responderam que ela

era assim mesmo e contaram o que havia
acontecido com eles.

Continua na próxima edição

Áries - As mudanças que ocorrerem em sua

casa, levarão a uma melhora em vários as

pectos. Exercite a fraternidade.
Touro - Certos problemas farão com que
trate o dinheiro com mais seriedade. O céu
insiste em lembrar: para ganhar é preciso se

dedicar.
Gêmeos - O período pode começar com
uma explosão amorosa. Dedique-se para que
o sentimento seja duradouro.
Câncer - Um clima de festa e alegria mar

cará o início de um novo período. O espírito
de organização fará com que 'reveja suas ta-

refas.
Leão - Neste período, você estará mais orga
nizado e terá bons resultados financeiros.
Talvez seja bom ouvir amigos e parceiros.
Virgem - Vênus estará ingressando em seu

signo nesta semana, vai deixar você mais atra
ente. Mas não exagere.
Libra - Nesses tempos bicudos, investir em
seu potencial artístico pode render algo bem
interessante. Talvez seja a hora de tentar.
Escorpião - Aproveite o momento para dei
xar seu parceiro consciente do que sente por
ele.

Sagitário - Haverá muito a fazer no ambi
ente familiar, principalmente com relação
à sua mãe. Procure se aproximar.
Capricórnio - Parece que a grana, neste
período, tende a escorrer facilmente de seus

dedos. Mas você vai superar esta face.
Aquário - Tente superar os obstáculos com
paciência e carinho: é sempre assim que se

põe uma relação à prova.
Peixes - Não se assuste com pressentimen
tos. A proximidade dos entes queridos e as

orações farão com que nada de negativo
aconteça.

Qua{Ú[aáe e preçofaz a áiferença
Fone: 332-1638

Rua Cei. Aristiliano Ramos, 249 .. Gaspar

Cartões de Visita
Convites

• Panfletos
Bolsas

• Calendórios
Impressões

« Encadernações
Plostificoções
Transparências
Etiquetas
Cópia Colorida
Xerox

Rua Duque de CaxiCl$, la • SI, 04· Centro· Gospor (00 lodo do Status ModCl$)

Campo santo

Folclore local

Pergunta que corre por aí: Por que
Blumenau possui tantos clubes de

caça e tiro? - É que aqui todo mundo
quer ser rei.

Folclore ilhéu
O humor de Floripa continua em

alta. Um médicoc.recém-forrnado,
atende num ambulatório uma jovem
mãe negra com seu filhote. Ao pre
encher a ficha, pergunta o nome da•

criança. - Maiquei Jéquisson, ela res-
pondeu. - Michael Jackson é isto,
uma homenagem ao cantor? - Não, é
Maiquei Jéquisson mesmo. E o dou
tor, implacável: ., Além do nome, qual
o outro problema que seu filho tem?

Frases antológicas
"O ex-governador Celso Ramos,

anteontem desaparecido (nota 'do
colunista: IOde abril), era um homem
de partido. O PSD era, para ele, cre
do e ideal como hojejá não se conce
be em nossa promíscua babel parti
dária." (Sérgio da Costa Ramos, "Di
ário Catarinense", 3.4.1996). A
assertiva cai como luva no cenário
político naciorial do momento.

E·mail: arfe.grafico@terra.com.br

Rua Amoldo Schramll\ 33 - Gaspar. Fone: 332:.5744/332-2104
m,�, ",

Fone: (47) 332·5123
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Os quadros d� Arroz
o cultivo de arroz é grande pelos agricultores no município de Gaspar e região Tripanossomóse

Também chamada de "mal
de cadeiras", causada pelo
Trypanossoma Equinum. A
transmissão ocorre pela pica
da de moscas Hematófogas
(principais vetores), bem como

os morcegos Hematófagos. Os
Tripanossomas, ao serem ino
culados, começam a multipli
car-se ativamente até vencerem
as barreiras de defesas do or

ganismo. Com isto o animal

apresentafebre (40,5° a 41,5°)
durante 3 dias. Temos anemia

progressiva e observamos as

mucosas e conjuntivas amare
las. Devido a alteração da

permeabilidade dos vasos, apa
rece edema, nesta fase,
freqüentemente o animal apre
senta transtornos de locomo

ção, redução do tônus muscu

lar dos membros posteriores. O
diagnóstico é baseado no exa

me clínico e na análise dos sin
tomas principalmente associa
do aos transtornos na locomo

ção, o que justifica o nome

"mal de cadeiras". O tratamen

to é feito exclusivamente com

quimioterápicos a base de
Triparsamida, Triplafavina e

Antianêmicos. A profilaxia
. ocorre com o controle dos
vetores e cuidados de higiene .

gina quem tem quarenta", inda
gou. O".Riziculfor, José Ângelo
Moser de 49 anos, já utilizou o

método do "arroz orgânico". "No
fim, saiu mais caro. Porque para
cultivar o peixe tenho que levan
tar os quadros, mas o marreco é

uma solução muito viável", ex
plica. Moser acrescentou que

apesar do uso de produtos quí
micos parao cultiyo, hoje, o agri
cultor tem informação e consci
ência do cuidado que deve tomar

para não poluir. "Não duvido que
hoje; por aqui, está bem menos

poluído do que na cidade",
enfatiza Moser.

Para analisar a situação e en

contrar uma solução apropriada
haverá em Gaspar dia 19 uma

reunião com a Prefeitura e a

.c
UFSC.

Jí Todos os agricultores de
� Gaspar contam com um escritó
�

rio da EPAGRI e com um enge-
nheiro agrônomo especializado
em arroz para auxiliá-los. Tam
bém de quatro tratores e duas
retro-escovadeiras subsidiadas

para trabalharem no plantio.
Os agricultores pagam so-

mente a

metade
do pre

ço pelo
serviço.

Todo cuidado é pouco na hora do cultivo do arroz para garantir uma boa safra

Quando viajamos pelas ro

dovias ou estradas que
permeiam Gaspar é co-

mum vislumbrar as plantações
.

de arroz a beira ou no interior da
cidade. As plantações formam
uma paisagemmagnífica com os

altos morros do Vale do Itajaí.
Quadros cuidadosamente forma
dos regados com bastante água
e verdes pés de arroz brotando
em procura de luz.

Gaspar tem uma grande quan
tidade de agricultores que prati
cam o cultivo de arroz. O arroz

que vem em sacas e é colocado
em tanques durante 48 horas para
que germine.

, Após a germinação eles são

lançados nos quadros de arroz

cheios de água. Cabe ao agricul
tor aguardar e responsabilizar o
tempo para que cuide bem da la
voura. Porém, ao agricultor tam-

bém Gabe cuidar das pragas que
assolam o arroz. Nos quadros de
água costumeiramente aparece
um tipo de erva daninha que ne
cessita de agentes químicos para
ser evitada.

Entretanto,' o Secretário da

Agricultura, Célio Haveroth co

menta que se pretende formular
maneiras para haver o controle
das pragas. "Estamos fazendo

uma parceria com

a UFSC para pro
mover a agricultu
ra orgânica. As
sim, não se usará

agrotóxicos nem

adubos químicos",
explica o secretã-

.

rio acrescentando

que desta maneira
há baixo custo e

menos agressão ao
meio ambiente.

Uma das práticas seria o uso de

predadores naturais de pragas do
arroz como a carpa húngara e o

marreco de Pequim. Além de es
terco animal para a adubação.

Jaime Schneider, 41 anos,

agricultor acredita que este tipo
de lavoura de arroz beneficie so

mente os pequenos rizicultores.
"Isso deve funcionar pra quem
tem um hectare pra plantar. Ima-

. , I.

MAIS UM SERViÇO À COMUNIDADE.

Evite desperdícios na água que você
consome. Revisões periódicas nas

instalações hidráulicas da casa podem
fazer uma grande economia. Pois uma
tomeira pingando gasta 46 litros por
dia, ou seja, quase 1500 litros por mês.

SAMAEI
Gaspar

Sinônimo de qualidade e credibilidade.
.

Mania de Sucesso:

Agente de frete
, Juliano

Fone 9969-1824

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Poemas do escritorGasparense
Literatura de Gaspar se enriquece com os poemas de Júlio Brindon dos Santos

O escritor gasparense, Júlio Cesar
Brindon dos Santos, lançará ofici

almente seu quinto livro Momentos de

Reflexão no dia05 de setembro (quinta
feira), às 20h30, na Sociedade Canari- '

nhos.
Momentos de reflexão é um livro que

.trazpoesias que pretendem engrandecer
o espírito através da fé. O autor comen

tou que a intenção é elevar o espírito das

pessoas. "Escrever o livro me fez bem.

Agora quis levar isso às pessoas. Porque
quase todos, hoje em dia, parecem estar

sempre cansados-e desiludidos", desaba
fou. É um livro espiritual com a intenção
de nos ajudar a refletir sobre o que nos

cerca. Tentàndo assim não nos deixar

abater pelomundo conturbado em que vi
vemos.

_

Júlio Cesar já lançou cinco livros en

tre eles está "Casa do Anjo", um roman

ce sobre uma casa de Blumenau onde
eram realizadas orações para atender as

pessoas que necessitavam de ajuda. To
dos os outros são de poesias.

Livros

Caminhos de Paz

Casa do Anjo -

Poetizando

Amor, Sonho e Poesia
Momentos de Reflexão

Aurora Celestial

Sinto que meus anseios

Ultrapassam os Universos
em busca de algo
que possa finalmente

aplacar minhas dúvidas

Sinto-me aprisionado
Como se fortes correntes
Envolvessem meus pensamentos
tornando-os duros e enrijecidos
como se de aço fossem construídos.Busco, apelo e insisto

volto meu olhar
'para o meu interior
como se dele pudesse extrair a força
e meus desejos acalentados
nas profundezas escondidas
do meu próprio eu.

Por isso, antes do limiar da aurora
celestial
deixo-me.apagar aos poucos

• pois só assim terei a paz
que busco com tanto afinco.

Grupo de Dança do Colégio Madre
Francisca Lampel representa Gaspar

o Colégio Madre Francisca Lampel,
participou com o seu grupo de dança com
alunos de 5as e 6as séries emjulho de 2002,
do 10° Passo de Arte, competição Nacio
nal de Dança em Santos, São Paulo, re
presentando a nossa cidade e o estado de

SC, onde obteve a 3a colocação, ficando
atrás de Pernambuco e Minas Gerais.

Dia 31 de agosto o mesmo grupo es

teve em Santa Maria no Rio Grande do
Sul disputando com mais 27 escolas o 3°
Festival Escolar de Dança do Sul do Bra
sil, obtendo a 5a colocação. Dia 6 de se

tembro próximo, o Colégio estará parti-

cipando em Porto Alegre, .

RS, do "Porto Alegre em

Dança", com alunos das T"
e 8as séries, na categoria Ju
venil lI, modalidade danças
populares com a coreogra
fia "A Festa das Flores" de
Luciane Cruz Souza.

Mais uma vez o Colé

gio Madre Francisca

Lampel valorizando a arte

e incentivando a participa
ção de seus alunos em

eventos culturais a nível municipal, regional, estadual e nacional.

Na Violência: Dez
Na Escola: Zero

Esta tem sido a definição da maioria
dos jovens brasileiros: arrasando nà vi

olência e se afastando da escola. Inclu

sive a geração adulta sofre com esse pro
blema-Mesmo tendo experiência pro
fissional, os adultos sem estudó não con

seguem arranjar emprego e sofrem as

conseqüências por aquela infância.vivi
da na roça e a.adolescência fora da es

cola.
Os dados chegam a ser absurdos: a

taxa de analfabetismo entre adultos che

ga a 1/3 entre os brasileiros - se consi

derados os analfabetos funcionais, que
estudaram menos de três anos e apenas

conseguem "desenhar" o nome. Na ado

lescência, os problemas não são meno

res. Os jovens enfrentam grandes bar
. reiras na aprendizagem em escolas pú-

.

blicas - desde professores com má for

mação até as péssimas condições de sala
de aula.

Os reflexos desses problemas são

muito visíveis: a violência nas ruas, da

queles jovens que não encontram outros

caminhos para seguir, e o baixo desem

penho 90S adultos sem formação básica
que trabalham em diversos setores. Isso

causa problemas para o desenvolvimen
to do país, por exemplo. A cultura e o

lazer são pouco valorizados, como o te

atro e o cinema, que não atingem a mai
oria da população por serem muito dis
tantes da realidade daqueles que não sa

bem ler e vêem o mundo com outros

contornos.

A falta de-iniciativa privada e gover
namental neste aspecto também é arra

sadora,' Pouco agem os governos para
mudar esses parâmetros. Seria muito
mais difícil ocultar falcatruas e enganar
pessoas sábias e cultas. Ao mesmo tem

po em que os salários das empresas teri
am que aumentar se seus funcionários
fossem mais especializados. E assim o

Brasil continua na mesma ... Com traba
lhadores de baixo nível porque o gover
no não oferece condições necessárias

para essa situação mudar. E o governo
não muda porque não tem muitas pes
soas cultas o suficiente para criticá-los ...
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Pagamento do F:GTS aos sábados
Com chuva e fila as pessoas foram a Caixa receber o Fundo de Garantia por Tempo de Serviço

Mesmo
no chuvoso sábado, sábado. Eles somente abrem du

dia 30, o penúltimo dia de rante os cinco dias úteis da se

agosto- muitas pessoas se mana e por pouco tempo ao pú
enfileiraram defronte a agência blico. Felizmente o motivo da
da caixa para o recebimento do abertura no sábado era especial.
FGTS. Nunca esperaram que ti- Mais de seiscentas pessoas
vessem a oportunidade (ou chegaramporvoltadas9:00para
desprazer) de ir a um banco no receber o que lhes é por direito.

Gaspar comemora independência
Para registrar a semana da pá

tria, as escolas municipais, esta
duais e particular estão desenvol
vendo várias atividades para co.,

memorar a data, principalmente
atos solenes dentro da escola.

Também está sendo realiza-

Apesar de se postarem de pé pelo
longo período do dia, ao menos,
o fato de que seriam atendidos c

foi_garantido. Perto do fecha

mento, às 15 horas, foi distribu
ída senha, para quem aguardava
na fila. Assim, poria retornar na

segunda-feira. A agência da Cai
xaEconômica Federal de Gaspar
abrirá por mais três sábado para
atender as restituições. Até ago
ra foram efetuados os pagamen
tos de 12 mil contas.

mana com o intuito de esclare
cer dúvidas sobre oALCA e con

seqüentemente conscientizar so- -

Como as restituições estão

bre os perigos que a população sendo feitos por ordem de nasci

corre com a ALCA _ Área do menta, até agora foram pagas às

Livre Comércio das Américas. pessoas nascidas em junho. No
dia 14 desde mês serão restituíNo dia 7 de setembro aconte-

do um plebiscito nacional sobre cerá um desfile pelo centro da ci
oALCA, e palestras durante a se- 'dade, previsto para iniciar às 09h.

'

Plebiscito Nacional sobre a ALCA
Escolha apenas uma das alternativas em cada pergunta

Sim Não

00
O governo brasileiro deve continuar participando das nego- Sim Não
ciações da ALCA? OO

o governo brasileiro deve assinar o tratado da ALCA?

o governo brasileiro deve entregar uma parte de nosso

território - a B-ase de Alcântara - para controle militar dos
Estados Unidos?

Sim Não

00

Como negoci
ar dívidas

Como gerar
lucros

Sedução, sensibili
dade, curiosidade,

atrevimento e negociação que
envolvamo

processo do
endividamento.

determinação são

qualidades para um

grande gerador de
lucros.

Cuide do seu

velho cliente
Mudar, a única
certeza estável

Viver hoje exige
uma grande

disposição para
mudanças e

para novidade.

custa cinco
vezes mais do

que manter um

'cliente antigo.

PIS
Será aberto o pagamento do

PIS, dia 12 de setembro será

pag<? as pessoas nascidas emju
lho. No dia 19 para os que nas

ceram em agosto; dia 25 para os

de setembro. Quem tiver o car-

dos todos nascidos em julho e

agosto. Conseqüentemente, dia
21 para os nascidos em setem

bro e outubro; e dia 28, novem
bro e dezembro.

tão do cidadão poderá se dirigir
às lotéricas ou ao auto-atendi
mento. Para quem não tem, o
destino será os caixas da agên
cia. Contudo, devem levar a Car

teira de Trabalho com o número
do PIS a ser pago.

pode custar a sua vida"; o 2° Lu
gar ficou para a aluna Eliane

Irene, da Escola Frei Godo

fredo, com a frase "Se você quer
ficar legal olhe o sinal. Se não
vai se dar mal", já o 3° Lugar fi
cou para o aluno Dário Sansão,
daEscola HonórioMiranda, com
a frase "Não beba, dirija comse

gurança, coloque no volante a

sua vida e do seu semelhante".
Sorteio
A Auto-escola Gasparense irá

doar umPlay Staich (vídeo game
de última geração), que será sor
teado durante a Semana do Trân
sito. Raizer informa que possi
velmente será realizado o sorteio
no Sábado na Praça que aconte

ce em setembro para as pessoas
que estiveram presentes ao even
to.

MAIS UM SERViÇO À COMUNIDADE.

Inicia no próximo dia 18 de var para o Sábado na Praça, que
setembro (quarta-feira) a Sema- acontecerá no período da Sema
na do Trânsito, que tem por ob- na do Trânsito, bicicletas e veí

jetivo sensibilizar alunos de en- c'ulos batidos para mostrar as

sino básico, fundamental e mé- pessoas o que a irrespon
dio, sobre os riscos do trânsito. sabilidade no trânsito pode cau

A campanha se estenderá até o sar para aspessoas.
dia 25 de setembro. i' Premiação

Haverá palestras nos bairros, - 'As frases que serão utilizadas

que serão ministradas pelas po- para a confecção dos out-doors
lícias Militar e Rodoviária Esta- e adesivos serão de alunos que
dual e pela professora de Educa- venceram um concurso realiza

ção de Trânsito, Solange Reinert. do pela diretoria de trânsito nas

A Polícia Civil participará finan- escolas. Todos os três estudan
ceiramente no projeto, auxilian- tes vencedores receberão troféus
"do na confecção de cartazes e no dia 28 de setembro, dia em

out-doors.
-

que será realizado o Sábado na

De acordo com OsmirRaizer Praça.
Júnior, diretor de trânsito, a in- 1 ° Lugar ficou para a aluna

tenção não é apenas cons- Aimée Bianchessi Sauer, da Es
cientizar as crianças, mas a co- cola Madre Francisca Lampel,
munidade em geral. "Vamos di- com a frase "Na rua, na estrada
vulgar a campanha através da e na

imprensa, em adesivos nos car- a ve n i -

ros e colocar out-dors pel� cida- da, use

de. estaremos junto à comunida- a cabe
de ministrando palestras nas As- ça:\Di
sociaçães de Moradores em to- rija sem

dos os bairros". bebida,
A Polícia Rodoviária ira le- s t o Manter em dia o pagamento da fatura

da ágúa mantém o seu abastecimento
sem problemas. Além disso, você pode
parcelar em até 10 vezes os débitos
vencidos garantindo o fornecimento

ininterrupto de água.

SAMAEi
Gaspar

Sinônimo de qualidade e credibilidade.··
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Festa Popular na
Ivo de D'Aquino

A Escola de Educação Básica Ivo
D'Aquino, do bairro Coloninha estará
promovendo a sua tradicional Festa Po

pular.
A festa tradicional está marcada para

o dia 07 de setembro, com início às 18h.
Haverá no local completo serviço de

bar e cozinha, além de roda da fortuna,
sacola surpresa, correio do amor, dis-

coteca para crianças e jovens e um de
licioso churrasco.
A escola convida toda a comunida

de para participar e prestigiar esta tra

dicional festa, onde será possível rever
amigos e conseqüentemente colaborar
com a escola.

Mais informações podem ser obti
das através do número (47) 332-1493.

PREFEITURA MUNICIPAL
DE GASPAR

EXTRATO DE CONTRATO
Espécie .. Contrato de Financiamento nO 00065
Beneficiário .. Município de Gaspar
Financiador .. Banco Nacional de Desenvolvimen

to Econômico e Social- BNDES, através do seu Man
datário, Banco do Brasil SA - Agência nO 0921-0

. Município de Gaspar.
Objeto .. Modernização da Administração Tribu

tária e dos setores sociais básicos do Município de
Gaspar, conforme projeto aprovado pela Decisão nO
P-016/2002, de 08 de abril de 2002, do BNDES, no

âmbito do Programa de Modemização da Adminis
tração Tributária e da Gestão dos Setores Sociais Bá
sicos-PMAT

Amparo Legal..
- Lei Municipal nO 2.140/2001, de 11 de julho de

2001.
-Lei Municipal nO 2.219/2002, de 24 de junho de

2002.
-Lei Municipal nO 2.235/2002, de 15 de julho de

2002.
Valor.. R$ 769.489,00 (Setecentos e sessenta e

nove mil, quatrocentos e oitenta e nove reais)
Data de Assinatura: 27 de agosto de 2002.

Signatário PEDRO CELSO ZUCHI, pelo
Beneficiário, e RICARDO CESAR VIZONI, pelo
financiador, na qualidade de Mandatário do BNDES.

Abandono de emprego
A Confecção Schekna comunica

que a Sr Terezinha Tenfen Junkes

portadora da Carteira de Trabalho n°
16135 série 158 e lndentidade 3-
603597, que o seu não compareci
mento ao local de trabalho desde o

dia 19/07/02, caracterizou-se pelo
abandono de emprego, conforme

previsto no artigo 482
letra I do C.L.T.

.....__ .. __ .. -

Modelo/Ano Entrada 24x
fixas

-

à Vista
CG 125 Titan 95 300,00 145,59 2.100,00

96 300,00 15939 2.300,00
97 300,00 156,37 2.500,00
98 400,00 162,60 2.700,00
99 40000 18129 - 3.00000

OO(F) 400,00 182,40 3.100,00
OO(KS) 500,00 188,46 3.300,00
00 500,00 206,64 3.600,00
01(KS) 500,00 206,64 3.600,00
01 (ES) 500,00 224,82 3.900,00
02 500,00 255,12 4.400,00

YBR 125 S. Parto 500,00 230,88 4.000,00
YBR 125 C. Parto OKm 500,00 264,21 4.550,00
DREAMIOO 400,00 115,74 2.000,00
HONDABIZ 400,00 1 8,83 2.800,00
TENERE 89

. 5.000,00
DT 200 (MATO) 94 _ 3.000,00 I
KX 250 cc 23 rõoo,oo I
CG !JOO,OO
CGTODAY 300,00 124,89 1.900,00

A empresa Spínner"s Comércio e

Representações Ltda, CNPJ
85.181.352/0001-43, declara cfe.
B.a. Policial, que extraviou as

Notas Fiscais Séries ElOl de n°
351 ao n" 450.

TV CANÇÃO NOVA. 100% Evangelização

PARABÓLICA:

Polarização Vertical - Frequência 1084

Chevette DL 89 Marrom G
ElbaS 89 Verde A
Fusca 1300 71 Azul G
Gol GL + Trava+ar 87 Prata A
Gol GL 1.6 89 Prata A
Gol 1000 I Ar. Dir. 96 Vermelho G
Gol MI Limp. Des. Tras.Aq. 97 Cinza G
Golf GL Trio + Rodas 95 Vermelho G
Gol1000 94 Prata G
Pálio EDX Completo. 99 Cinza Estil G
Pálio EDX comp. 97 Prata G
Parati CL 1.8 Rodas de Liga 91 Branco G
PálioELX4p 97 Branca G
Parati 83/92 Branca A
Parati 16 V 4 portas 99 Branca G
Ranger XL Compl + Couro 6cc 97 Branca G
Sportage Compl+couro 97 Azul D
Tempra completo 8 V 95 Azul G
Uno Turbo IE Completo 96 Preto G
UnoEX4p. 98 Cinza G
VoyageLS 82 Cinza A

Av. das Comunidades, 165. Fone: 332-3237

Comunicação de Extravio
de Notas Fiscais

Bangalô
Imóveis Ltda Creci 1678/J••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

VENDE - CASAS/APARTAMENTOS/GALPÕES
BELA VISTA:- Alvenaria com 140,00 m2 - 03 dormitórios - Rua Chile - R$ 40 mil;
- Alvenaria com 336,00 m2 - 02 pisos - 04 dormitórios. Terreno com 1.277,70 m2 - Rua Anfilóquio Nunes Pires - R$ 122 mil;
- Alvenaria � 02 pisos - com 144.00 m2 + alvenaria com 70,00 m2 - Rua Tubarão - R$ 22 mil;
CENTRO:- Alvenaria com 195,00 m2 - semi-acabada - 04 dormitórios, sendo OI suíte - Rua Narcizo Poffo - R$ 70 mil;
- Apartamento (novo) com 235,00 m2 - 03 dormitórios, sendo OI suíte - Rua Sete de Setembro - R$ 130 mil;
COLONINHA:- Alvenaria com 155,00 m2 - 04 dormitórios - Rua Dr. Nereu Ramos - R$ 60 mil;
- Alvenaria com 96,00 m2 - 04 dormitórios - Rua Inês Baron - R$ 25 mil;
- Prédio residencial - 02 pavimentos - terreno com 920,00 m2 - Rua Dr. Nereu Ramos - próximo centro - R_$ 90 mil;
- Alvenaria com 100,00 m2 - 02 dormitórios, sendo OI suíte + casa de alvenaria com 70,00 m2 - OI dormitórios - Rua José Lanznaster

- R$45 mil;
- Alvenaria com 60,25 m2 - nova - 02 dormitórios, sendo OI suíte - Loteamento Gasparense. Aceita financiamento;

- Alvenaria com 49,00 m2 - nova - 02 dormitórios - Loteamento Gasparense. Aceita financiamento;
FIGUEIRA:- Mista com 85,00 m2 - 03 dormitórios - Rua José Mondini - R$ 22 mil;

- Prédio de alvenaria - 02 pisos - sala comerçíal com 168,00 m2 + 02 apartamentos com 98,00 m2 cada - Rua Anfilóquio Nunes Pires -

R$150mil;
- Alvenaria - 02 pisos - com 312,00 m2 - 05 dormitórios - Rua Anfilóquio Nunes Pires - R$ 80 mil;

- Alvenaria com 95,60 m2 - 03 dormitórios - Rua Manoel Bernardes da Silva - R$ 20 mil + financiamento;
- Alvenaria com 112,00 m2 - 03 dormitórios - Rua Cerena Delandréa - R$ 27 mil;
GASPARINHO - Alvenaria com 120,00 m2· 02 dormitórios - Rua Gelásio Bernz - Próx. do Centro - R$ 26 mil;
ILHOTA: - Sítio com 85.000,00 m2 + casa de alvenaria - 02 pisos - com 612,00 m2 + 05 lagoas e outras instalações - tudo em ótimo
estado-de conservação - tipo pesque-pague - R$ 250 mil;
MARGEM ESQUERDA:- Alvenaria com 255,00 m2 - 03 dormitórios - piscina - Rua Francisco Lenfers - R$ 70 mil;

- Alvenaria com 248,00 m2 - 02 dormitórios - Móveis sob medida - piscina - Rua Rodolfo Gbunter - R$ 80 mil;
- Alvenaria com 140,00 m2 + terreno com 932,45 m2 - 03 dormitórios - Rua Pedro Simon - R$ 70 mil. Aceita troca sítio;
- Alvenaria - 02 pisos - 03 dorinitórios + piscina - Rua Otacílio Costa - R$ 70 mil;
POÇO GRANDE: Alvenaria com 125,00 m2: 03 dormitórios, sendo OI suíte + casa alvenaria com 66,00 m2, sendo OI suíte - Rua
Henrique Thon - R$ 65 mil;
B.SANTA TEREZINHA:- Alvenaria com 105,00 m2 - 02 dormitórios - Rua Joaquim Silvino da Cunha - R$ 60 mil;
• Alvenaria com 100,00 m2 + galpão com 60,00 m2 - terreno com 2.088,00 m2 - Rua Jacob Junkes - R$ 65 mil;
- Alvenaria com 130,00 m2 - 02 dormitórios - Rua Alexandre Amorim da Silva - R$ 22 mil;

- Alvenaria com 96,00 m2 - 03 dormitórios - Rodovia Ivo Silveira - R$ 38 mil;
- Alvenaria com 120,00 m2 - 03 dormitórios - Rua Canelinha - R$ 25 mil;

- Alvenaria com 200,00 m2· 03 dormitórios, sendo OI suíte- Rua Joaquim Silvino da Cunha - R$ 55 mil;
B. SETE DE SETEMBRO:- Alvenaria com 135,00 Di2 - 03 dormitórios + móveis sob medida (novos) - Rua Oriente - R$ 50 mil;
- Alvenaria com 310,00 m2 - 02 pisos - 04 dormitórios, sendo OI suíte - Rua Angelina Motter - R$ 37 mil;
- Galpão com 308.00 m2 - Rua Oriente - R$ 37 mil;

VENDE· TERRENOS
BELA VISTA:- Rua Bernardino A Souza com 435,00 m2 - R$ 15 mil;

- Rua Anfiláquio Nunes Pires - ao lado do Paraíso dos Pôneis - Com 2.589,70 m2 - R$ 65 mil;
- Rua Bolívia - Lot. Mirante do Vale com 312,50 m2 - R$ 8 mil;
FIGUEIRA: Rua Anfiláquio Nunes Pires com 408,10 m2 - R$ 30 mil;
GASPARINHO:- Rua Monte CarIo - próximo ao centro - com 1.240,79 m2 - R$ 40 mil;
- Rua Davi Bonetti - próx. Hotel Fazenda - 7.000,00 m2 + casa, galpão, 08 lagoas- pesque-pague - R$ 55 mil;

- Sítio com 66.000,00 m2 + casa de alvenaria - lagoa - Rua João Matias Zinimermann - R$ 66 mil;
- Sítio com 31.195.00 m2 + casa de alvenaria, açude e campinho de futebol de areia - Rua da Santinha - R$ 28 mil;
MARGEM ESQUERDA:- Rua Francisco Lenfers com 300,00 m2 - R$ 6.500,00;
- Loteamento Esperança - vários lotes com financiamento direto;

- BR 470 - Fundos - com 1.300,00 m2 - R$ 25 mil;
- Rua Norma Mônica SabeI - Fundos - 1.698,03 m2 - R$ 35 mil;
- Rua Lagoa Vermelha com 565,50 m2 - R$ 12 mil;
CENTRO:- Loteamento São Pedro com 421,11 m2 - R$ 17 mil;
• Morro do Samae com 969,72 m2 + casa mista - R$ 65 mil;
- Rua Itajaí com 1.800,00 m2 + casa mista com 03 dormítõríos . R$ 42 mil. Aceita carro elou apartamento em !tapema;

- Rua Madre Paulina/lateral da Rua Itajaí com 8.400,00 m2 - R$ 55 mil;
B. SANTA TEREZINHA: - Loteamento Denise - Rua Santa Cecília com 350,00 m2 - R$ 7 mil;
COLONINHA:- Rua Silvio João Zimmermann com 356,50 m2 - R$ 9 mil;

- Rua Arnoldo Kocb com 461,46 m2 - R$ l51I1il;
- Loteamento Gasparense - vários lotes de R$ 10.000,00 até R$ 13.000,00 com financiamento direto em até 60 meses;

- Rua Olga Bobo com 480,74 m2 - R$ 10 mil. Com Financiamento;
ROD. JORGE LACERDA:- Terreno com 3.397,00 m2 - em frente ao Ginásio de Esportes João dos Santos - R$ 35 mil;

Av. das Comunidades 310 - Sala 202 - Centro - Gas ar - Fone: 332-1074
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ESTADO DE SANTA CATARINAlPODER
JUDICIÁRIO

Comarca de Gaspar/Z" Vara
Avenida Deputado Francisco Mastella, s/no, Sete de

Setembro, CEP 8911O-OOO� Gaspar-SC
Juiz(a) de Direito: Ricardo Rafael dos Santos

Escrivão(o) Judicial: Ivete Trapp Dirksen
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE JURADOS

TRIBUNAL DO JÚRI
Espécie e Número do Processo: Ação Penal- Júri,

025.00.002092-8
Vítima: Adão Ottoni Rodrigues

Réu preso: Augustinho Orzechowski
Jurados: Réu preso: Augustinho Orzechowski, com
endereço à Rua José Domingos Filho Vila Nova .

CP 88320-000 - Ilhota-Se.

Julgamento: Local: Câmara de Vereadores de Gaspar, si
tuado na Av. das Comunidades, 133, GASeIC, Gaspar
SC - Data: 13/09/2002 - Horário: 09:00 horas. Descrição:
Sessão Ordinária do Tribunal do JúrI.

JURADOS:
1 - Mara Lúcia Koerich Spengler; 2 Clésia Boettger
Schramm; 3 Antônio Rodolfo Probst, 4Marlene Figueiras;
5 Quirino João Longo; 6 Lúcia Margarida Goedert; 7
Nicésio Alcides Morastoni; 8 - Charles Edgar
Zimrnerrnann; 9 Aloir Amo Spengler; 10 EditeMüller; 11
Lídia Regina Demmer; 12 Rosangela Pereira Burille; 13
Demétrio Vanzuita; 14 Mariluci Deschamps Rosa; 15
Maria de Lurdes Junkes; 16 Dulcinéia da Silva; 17 Carlos
Alberto W. Zimmermann; 18 Fátima Terezinha Cerruti;
19.José Gabriel Corrêa; 20 Wilma Neri Santiago Pereira;
21' Maria Goretti Gielow. Por intermédio do presente, os
que virem ou dele conhecimento tiverem, e os eventuais

interessados, em especial as pessoas acima identificadas,
jurados sorteados para comporem o Conselho de Sentença
da Sessão Ordinária do Tribunal do Júri descrita na parte
superior deste edital, ficam cientes de que, neste Juízo de
Direito, tramitam os autos do processo epigrafado, bem
como INTIMADAS para comparecerem no local, data e

horário fixados, a fim de tomarem parte da aludida sessão,
sob pena de multa a ser imposta de conformidade com a

legislação vigente. E, para que chegue ao conhecimento
de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital,
9 qual será afixado no local de costume e publicado na

forma da lei.

Comarca de Gaspar(SC), 26 de agosto de 2002.

• ;--;;;;

Serviços
.

Diversos Imóv�11Aluguel
Facção \I d li

Tenho uma overlock e uma
Vende-se - Máquinas de pão ven O - erreno

caseiro, uma fatiadeira e um %ndo - Sítio com 7 mil m2cobêrtura e procuro confec- forno, com clientela formada. de terras contendo uma casação para prestar serviços de Aceito carro ou moto no ne-
costuras. Inf. 332-6466. mista de 150m2, localizada na

gócio. Inf. 397-0643 ou 9985-
.

BR-470 - Km 45, Belchior
7678 com Beto. Baixo - Gaspar. Inf. 339-2073

"

cCOBRADOR
com José.Vende-se - Uma cobertura

(tipical) uma reta(Star) e duas
Overlock (Gensi). Valor R$
3.000,00 ou aceito carro no

negócio. Inf. 9997-7874 com
Valdecir ou Sandra.

Vendo ótimo terreno, com

rua calçada e livre de en

chente. Localizado na Rua
Ivo Testoni, próximo ao

C'I'G. Informações pelo
fone 332-2186 ou 9973-
6968 com Eduardo.

A Cia da Mensagem
contrata cobrador para
atuar na cidade de

Gaspar. Idade entre 25 à
40 anos, que possua
moto. Salário a combi
nar. Inf. 9104-2822 com

.

', VENDE-SE
I

Vendo - Celular Ericson. Va
lor R$ 100,00. Inf. pelo fone
332-6015 com Valdemar.

Contrata-se - Recém-formado
em Administração ou estagi- Vende-se - Um computador
ário. Inf. 343-1579 ou 332- Athlon XP 1.8 Ghz 256 Mb

Aguinaldo.

5746 com Fábio. de ram placa de vídeo 3D Hd
de 4�b com 1 mês de uso.

Impecável por R$ 1.500,00.
Inf. 332-3270 com Helder.

Vendo - Imóvel

Veículos
VENDE-SE

Automóveis
Casa de alvenaria medin
do 143m2, toda murada, li
vre de enchentes, próx. ao
centro, com rua calçada.
Inf. 332-3370

Vende-se - Camionete S 10 -

diesel - branca, ano 97, ro
das esportivas, estendida,
completa. Inf. 332-2649 ou

.

9973-6359 com Jean Carlos.
Vende-se

Vendo - Pálio ELX 2000 -

Motor Fire 1.3/16V, prata, 4
portas, ar cond. dir hid., ro
das esportivas, travas e vidros
elétricos, insulfilm, .engate
para reboque. Único dono.
Valor R$ 18.500,00.

Uma casa de madeira e uma

semi-acabada de material, lo
calizada no bairro São Pedro,
rua Augusto dos Santos 91.
Inf. 397-1349 ou 9112-4158
com Antônio.

Fone: 332·3527

o
VENDE-SE

Motos

Vende-se DT 200, ano 94

pronta para trilha. Valor R$
2.500,00. Inf. 332-2649 ou

9973-6359 com Jean.

Uma casa de alvenaria com

80m2, próximo ao Auto
Posto Gaspar, Bairro Mar
gem Esquerda. Aceita-se
carro no negócio ou pro
posta. Inf. 332-5722 ou

9104-5910 com Roberto.

�M

Terra Plu.,.
M'ús'ka, 'lÍdeos
e "otfdas.

•

r- VENDE-SE

Uma casa de dois pavi
mentos. A parte de baixo é

comércio com cancha de
bocha. Em cima dois quar
tos, uma suíte, uma sala,
uma cozinha e lavação.
Também tem varandão.
Ponto de ônibus em fren

te. Localizada no Gaspar
Alto. Inf. 332-5830 ou

9113-1585 com Valder.
._-6'

Vende-se - Uma casa de al
venaria com '3 quartos, sala,
cozinha, banheiro, lavação;
garagem e churrasqueira. Lo
calizada na Rua JacobMüller
160 bairro Coloninha. Inf.

pelo fone 332-6160 com

Mauro.

Aluga-se
Aluga-se - Apartamento com

.

1 quarto, localizado no bair
ro Santa Terezinha. Inf. 332-
0424 com Wilson.

Aluga-se - Galpão _com dois

pisos, medindo 800m2, em
fase de construção. Localiza
do próximo à Associação da

Lince. Inf. 332-2649 ou 9973-
6359 com Jean.

ALUGA-SE

Salas comerciais rua

Eurico Fontes, 89 Centro -

Gaspar. Trata-se de salas

novas, com ótimo acaba

mento, banheiro individual
e etc ... Tratar pelos Fones

(47) 332-0310/9975-7540
---------

ALUGA-SE

Ótima casa de alvenaria na
rua Niterói, 53 Mar. Esq.
próximo ao Colégio Môni-

.

ca Sabei, com área de 135

m2, três quartos sendo 01

suíte, cozinha, duas salas

amplas, lavação, garagem,
antena parabólica, rua cal

çada, livre de enchentes.
,

Inf. (47) 332-0310 / 9975-
7540.

Assine no

o Jornal Metas
332-1620

.

o

1if (47) 9989 • 3239/268· 0030
Rua 301 - Residencial do Vale, n" 5, sala 02 - Frente para o Mar

Meia Praia .� Itapema"
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Eduardo Fantoni vence em Gaspar
Pela organização, a etapa de Gaspar se consolida como uma das melhores do- estado

Para a festa ser completa, só faltava
vitória gasparense, que o piloto

Eduardo Fantoni competindo na catego
ria Nacional A, não deixou faltar e ven

ceu o 2° Enduro F.I.M. Cidade de Gaspar
realizado no último final de semana na

comunidade de São Cristóvão.
O segundo piloto gasparense melhor

colocado na categoria, foi Jorge Lindomar
Soares que ficou com a T' colocação.

Além do bom público que compare
ceu ao local, a competição reuniu 133
pilotos de. todo o estado, superando a

marca de 88 da la edição do evento.

Para Osmar Reinert, Presidente do
§ Moto Clube Gaspar, o número de pilotos

I poderia ter ,sido bemmaior se não �osse.a
N chuva de sabado, "Recebemos muitas h-

.:'",�, � gações no sábado de pilotos cancelando
,

� a inscrição pelomotivo de chuva", ainda
� ,--,-

.

._,"� segundo o presidente, o Enduro Cidade
de Gaspar, em sua 2a edição já se tomouEducardo Fantoni vence aprova

INSTALADORA Santa Lúcia LTDA.
Mi�i��il�'ljiiiElétrico - Hidráulico -

.

ér(�g;:�:$"e Ferramentas.
,�--Fone: 397-1069-�

Rua Dr, Nereu Ramos, 1140 - Coloninha - Gaspar. E-mail: mmass@terra.com.br

uma grande prova no calendário do
motociclismo catarinense, "Há cada ano

melhoramos a estrutura, o que vem atra

indo muitos pilotos", finaliza Osmar.
Na categoria Nacional Light, a vitó

ria foi do piloto Jean Marcelo Bojarski
de Joinville, Charles Eduardo dos Passos
e René Alain Becker de Gaspar ficaram
com a 5a e 6a colocação respectivamente.

.

A categoria Especial A, foi vencida

pelo piloto de Rio Negrinho, Sérgio H.
Klaumann. Pablo Reinert, único

gasparense a participar desta categoria fi
cou com a 3a colocação, "Foi uma vitória
ficar entre os três", analisa o piloto líder
do catarinense de motocross, categoria
Júnior. A categoria Pró foi vencida pelo
piloto de Itapema, Humberto Cadori Fi
lho. Na categoria Over 35, vitória do pi
loto de Rio Negrinho Gerson Klaumann.

Rádio Sentinela do Vale
www.braznet.com.br/sentinela
Dicas de Sites Interessantes:

www.braznet.com.br/gaspar
www.bn.com.br/radios-antigos
www.an.com.br/anagora

na INTERNET'

Rua 15 de Novembro, 472· Centro
Rio do su- Fone: (047) 521·3637

I,�{lried{lde que i�l;f

Rua São Leopoldo, 737 • Bairro São Luiz· Brusque· Fone: 351·1377
-------_ .. -�...;.-- ------------ _ .. _,- -Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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(Doi!;--;1 Mirim e Juven�iI são campeões
As equipes das Escolinhas de Futebol do Tupi, decidiram o título em quatro categorias

Profissional de Educação
Física As equipes mirim e juvenil

das Escolinhas do Clube
No dia IOde setembro foi

comemorado o dia do Profissi
onal de Educação Física. Para
béns à todos ás companheiros.

Estádio lotado
O Carlos Barbosa Fontes,

campo do Tupi, realmente este
ve lotado no último domingo.
Tamandaré e Gasparinho leva
ram mais de mil torcedores ao

estádio. Teve muito torcedor

que lembrou e lamentou a au

sência do Tupi na Segundona
deste ano:

Campeonato Regional
Tudo o que se pensa em uma

decisão, é a conquista do título.
As equipes pré-mirim e infantil
do Tupi fizeram a melhor cam

-panha na competição, mas in

felizmente, em um dia em que
nada deu certo para as duas

equipes, ambas perderam o tí
tulo. Em vez de lamentar, é hora
de levantar a cabeça e continu
ar o bom trabalho que vem sen

do feito. Na próxima semana co
meça a Taça Santa Catarina.

Rio Itajaí-Açu
'Parabéns à todos os envol

vidos na competição. A Taça
encerrou com chave de ouro.

Parabéns ao Tamandaré e ao

Gasparinho pela decisão. Para
béns ao público, à arbitragem,
à Liga, enfim à todos que con

tribuíram -para o sucesso da

competição.

Veteranos
O Tamandaré foi à Tijucas

e foi derrotado pelo Renascen

ça, pelo placar de 4 a 2. O 7 de
Setembro não consegui segurar
o Floresta da Margem esquerda
e foi derrotado por 3 a 2, O Clu
be Sênior Gaspar venceu o Flo
resta de Jaraguá do Sul por 5 a

2.

Título doMirim/oi muito comemorado

de fazer uma partida perfeita na dos por Roger.
casa do adversário, os meninos As equipes já, voltaram aos

do Tupi, não apresentaram um treinos na última segunda-feira,
bom futebol e foram derrotados para se prepararem para a Taça
pelo placar de 5 a 2.

"Faltou um pouco de concen

tração do elenco", com esta fra
se Celso Nicodemos explica a

atuação da equipe, segundo o

treinador, os gols que sua equi
pe tomou no inicio de partida
desequilibrou o time, "Passamos
a semana toda treinando e pedin- "

do tranqüilidade, mas infeliz
mente perdemos", mesmo com

o resultado, o treinador reconhe
ce o vice-campeonato como um

grande resultado, "Fizemos uma
boa campanha e chegamos a fi

nal", finaliza.
Jogando com casa cheia, a

equipe juvenil que fez a prelimi
nar da decisão da TaçaRio Itajaí
Açu, teve uma atuação impecá
vel e derrotou o Balneário de
Camboriú pelo placar de 2 a D,
conquistando o título. "Empata
mos fora de casa, tivemos

tranqüilidade e soubemosâ con
quistar o resultado em casa",
avalia Celso Nicodemos. Os
dois gols do título forammarca-

Atlético Tupi conquistaram o tí
tulo do 3° Campeonato Regional
'dos Pequenitos - Taça Cestão no
último final de semana.

O Tupi fez a melhor campa
nha na competição nas quatro ca
tegorias, o que lhe deu o direito
de fazer a segunda partida da fi
nal em casa.

Depois de empatar as primei
ras partidas na casa dos adversá
rios, o Tupi precisava de um

empate no tempo normal e na'

prorrogação para ser o campeão.
/

A primeira decisão foi no sá

bado, a categoria pré-mirim fez
a partida de volta, diante da
CEFAT de Blumenau. Apresen
tando um bom futebol; a equipe
gasparense criou várias oportu
nidades, mas não conseguiumar
car. A resposta do CEFAT veio
aos 15 minutos do segundo tem
po, depois de uma rebatida na

área a equipe blumenauense abre
o marcador.

O Tupi bem que tentou mas

não conseguiu reverter o

marcador, ficando com o vice

campeonato. Celso Nicodemos
considerou muito boa a partici
pação da equipe na competição,
"Chegamos a final, tivemos a in
felicidade de tomar um gol, mas
a participação dos garotos foi
muito boa", finaliza o treinador.

A grande conquista de sába
do ,foi o título da equipe mirim.
Em uma atuação definida como

brilhante' pelo técnico Celso

Nicodemos, a equipe venceu os

Meninos de Ouro de Jaraguá do
Sul pelo placar de 2 a O, com gols
de Luiz e André. Além de bri

lhante, Celso acredita que a

união a determinação do grupo
tenha sido fundamental para a

conquista.
'Para encerrar a rodada de sá

bado, a equipe infantil entrou em
campo para decidir o título di
ante do Camboriú E.c.. Depois

Santa Catarina que inicia no pró
ximo dia 14 de setembro. O Tupi
disputa a competição nas quatro
categorias.

F.M.E. realiza Congresso
Técnico dos Jogos Escolares
As Unidades de Ensino de ano passou a ser escola Básica.

Gaspar, das redes municipal, I Outra novidade está a ineIu
estadual e particular de ensino, são da modalidade de Futebol

entregaram.na última segunda- Suíço, em caráter experimental,
feira as inscrições dos alunos/ que será disputada na catego
atletas para os 10° Jogos Esco- ria infantil, nos naipes mascu-

lares de Gaspar. lino e feminino.
Na próxima segunda-feira, ,Os Jogos Escolares de

dia 09 de setembro, será reali- Gaspar, chega a sua 10" Edição
zado na sede da F.M.E. o Con- com 13 Unidades de Ensino

gresso Técnico da competição,
onde será feito o sorteio para a

composição das chaves, e or

dem dos jogos.
A competição será realiza

da entre os dias 29 de setembro

participantes, que este ano deve
reunir um número superior de
participantes da última edição
que chegou a 1749 participan
tes. As competições acontecem
em diversos locais, e serão dis
putadas as modalidades de

Atletismo, Basquetebol, Fute
bol de Salão, Futebol Suíço,
Handebol, Voleibol, Tênis de
Mesa e Xadrez.

e 4 de outubro próximo.
Entre as novidades para esta

edição, está a participação de
mais uma Unidade de Ensino,
a B.E.B.Luiz Franzói, que este

Rua Eurico Fontes, 30 - Ao lado do Estacionamento do Besc.

Fone: 332-4678 332-5072.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Tamandaré conquista o título
Depois de conquistar o vice no ano anterior, equipe da Lagoa pode comemorar o título

bránça de falta de Avarildo, o Tamandaré título", fmaliza Volnei.
amplia o marcador, para desabafo da tor- Maroca, técnico campeão fez um de
cida que começou a comemorar o título sabafo no final da partida, "Superamos
com o quarto gol da equipe, que veio no tudo e todos, podemos dizer que somos

contra-ataque, queManinho com catego- os melhores, somos campeões", Maroca
ria coloca no fundo das redes, sem lamentou a ausência de Garnizé na final
'chances para o goleiro Casão. Final, e, falou da importância de todos os joga
Tamandaré campeão 4, Gasparinho, vice dores, torcedores, e diretoria para a con-

2. Para Babá, técnico do Gasparinho, o quista do título.

apoio da diretoria da Sociedade foi fun- Miro Sálvio, presidente da Liga
damental para a equipe chegar onde che- Desportiva Gasparense, sente-se satisfeito
gou, o treinador lamentou a falta de apoio ao terminar a competição com uma festa
da Fundação Municipal de Esportes em igual a esta, "O mais importante é que
um evento como este, e parabenizou o ad- todos atletas e dirigentes colaboraram
versário pela conquista, " O Tamandaré para o sucesso da competição, estamos
é uma grande equipe fez uma boa cam- encerrando com a certeza do dever cum

panha e mereceu o título", fmaliza o téc- prido", finaliza o presidente.
mco. Depois do jogo, os jogadores foram

Garnizé um dos goleadores da equipe recebidos com festa na Sociedade, onde·
campeã, lamentou sua ausência na parti- o título foi muito comemorado por um
da da final, mas garante que ficou aju- grande número de torcedores.
dando do lado de fora, ''Ficar fora é bem 9 Tamandaré foi campeão com: Nei,
pior do que estar lá jogando, mas fiquei Julio, Adi, Leonel, Binho, Marcia, Délcio,
torcendo muito", declara o centroavante. Sidnei,Avarildo,Maninho, Volnei, Loca,

Volnei, autor de dois gols do título, Doca, Marciano, Moacir, Gijo, Henrique
agradece a chance que teve ''Tive a opor-

.

e Michel. A arbitragem da partida ficou
tunidade de sair jogando, e fui feliz ao por conta de Sapurema no apito, auxilia-

.

marcar e ajudar a equipe a conquistar o do por Toni e Tisiu.

GrupoO
GrupoM

14:45 hs
16:00 hs

J.D. Produções
Sup.São José /

X Ciro·:]acó
X Creche R. Feliz

Rodada equilibrada na Taça
Lance Esportes de suíço

Maninho com categoriafecha o marcador

A Sociedade Recreativa Esportiva
Almirante Tamandaré é a campeã

da 4a Taça Rio Itajaí-Açu de Futebol
Amador de Gaspar, competição promo
vida pela Liga Desportiva Gasparense,

Depois de vencer a primeira partida
diante da Sociedade Gasparinho, o

Tamandaré jogava apenas por um empa
te para conquistar o título.

Tarefa que não parecia muito fácil no
início do jogo, que mostrou um

Gasparinho forte e determinado, domi
nando todo o primeiro tempo.

. A equipe do Gasparinho criou gran
des oportunidades de gol, mas foi o time
da Lagoa quem marcou primeiro. Depois

da cobrança de falta,aos 41 minutos de

partida, Volnei recebe na entrada da área
e chuta em gol, a bola bate no chão e en

gana o goleiro Casão, Tamandaré 1 a O.
Vencendo a partida, a equipe coman

dada por Maroca, voltou melhor para o

2°'tempo e, logo aos 10 minutos de bola
em jogo, novamente, Volnei marca para
o Tamandaré ampliando o placar.

A torcida já esboçava um coro de ''É
Campeão", quando aos 20 minutos Ma
rinho, diminui para o Gasparinho, e aos

29 minutos novamente, Marinho empata
a partida, o que deu novo ânimo à parti
da.

Doisminutos depois, em uma bela co-

A 3" fase do Campeonato Munici
pal de Futebol Suíço começou equili
brada, e com poucos gols.

No campo do Marcelo Poffo, FWG

Empr. empatou em um gol com a equi
pe do Arsenal. No segundo jogo da ro
dada, o Frios Schmitt venceu o Sup.
Amigão pelo placar de 1 a O.

Na Sociedade União, a Est. Bimo

goleou a Creche Recanto Feliz por 3 ai.
No jogo de fundo a Areias Schramm
venceu o J.D. Produções pelo placar de
2al.

Na 3a abertura da fase, as equipes
Malhas Isensee, Antenas Nacional, Sup.
São José e Ciro/Jacó folgaram.

SOCIEDADE GASPARINHO

Grupo L
GrupoN

14:45 hs . Frios Schmitt
16:00 hs Malhas Isensee

X Antenas Nacional
X Arsenal

SOCIEDADE AMIGOS BELCHIOR

Fone: (47) 354-0199
Fax:(47) 354-0939

e-mall: ncamalahs@zaz.com.br
Guabiruba - Santa catarina

Fone: 332·3527

E)ttilO
ETIQUETAS
" �,tiq'ft.eta .'8
_'1�a S'ua .á'€."
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